# Diario de Burgos

And Last. - Num, 21.393 peposito legal: BU-5-1958

VIERNES, 30 DE SEPTIEMBRE DE 1960

TELEFONOS Bedacción: 1280. — Administración: 2015

1,20 PESETAS



TALLERES GRAFICOS «Diario de Burgos» GARANTIZAN LA MAXIMA PERFECCION EN TODA CLASE DE TRABAJOS TIPOGRAFICOS

Vitoria, 13. - Teléfono, 2853

BURGOS

# Groseras interrupciones | de Kruschef al discurso

Primera entrevista del «premier» británico con el dirigente soviético

Es rechazado el plan ruso de que el pleno de las NN. UU. debata el problema del desarme

medio de una tensa atmósfera y descendió de la tribuna, una sal-

va de aplausos acogió sus últi-

mas palabras; pero ni Kruschef

ni Tito se unieron a ellos. El pre-sidente ghanés y Nehru, si fi-guraron entre quienes aplaudie-ron intensamente a Mac Millan. HABLARA OTRA VEZ

Sede de las Naciones Unidas. — De fuente habitualmente bien in-

(Pasa a cuarta página)

Nueva York. — En la sesión de la Asamblea general de la ONU de esta mañana habló el primer ministro británico, Harold Mac Millan, quien puso de relieve que no puede negarse la existencia de grandes divisiones en el Mundo, "Hay quienes aceptan estas divisiones — anadió— como algo inevitable e irreconciliable, pero yo creo que están equivocados. Hay también quienes piensan que tales divisiones pueden ser resueltas simplemen-te con meras palabras, lo cual no deja de ser una ilusión. Yo estoy seguro de que el único camino es una gradual aproximación y un trabajo paso a paso hacia un mejoramiento de la situación actual. Con este espíritu es con el que todos deberíamos trabajar jun-

Mac Millan agrego que la proposición soviética para cambiar a estructura de las Naciones Unidas cree que es inaceptable para la mayor parte de los miembros de la ONU. Por lo que se refiere al secretario general, el jefe del Gebierno británico se asoció a la amplia expresión de confianza en su energia y, sobre todo, en su integridad". Mac Mi-llan habló también del discurso del presidente Eisenhower, que elegió grandemente.

Aludiendo al fracaso de la conferencia de alto nivel en Paris, el jefe del Gobierno británico dique no era el momento de recriminaciones pero que "los pue-blos de todo el Mundo, que se vieron profundamente desilusionados por aquel fracaso, esperan que superemos este retroce-so". "Es mi esperanza y la es-peranza del presidente Eisenhower y la esperanza del presiden-te De Gaulle. Y creo que también puede ser la esperanza del jefe del Gobierno Kruschef, que el retroceso sea temporal y po-damos reemprender el camino".

Mac Millan rechazó las acusa-ciones de Kruschef contra el colonialismo occidental y se refirió a la ayuda británica a sus colonias para la consecución de la îndependencia. "En vez de hablar tanto acerca del derecho de au-todeterminación de los pueblos de Africa —agregó— las autori-dades soviéticas harían mejor en explicar por qué ellos han rehusado constantemente conceder este derecho al pueblo de la Alemania oriental"

Refiriéndose al problema del desarme, el primer ministro dijo que Gran Bretaña "aceptaria satisfacción permitir cualquier forma de inspección y de control que fuese aceptada por la Unión Soviética. Por otra parte, hablando de las zonas subdes-arrolladas del Mundo, Mac Millan comentó que "cualquier conferencia de alto nivel que pueda telebrarse en el futuro tenga carácter económico tanto como po-

Grandes aplausos acogieron a Mac Millan cuando subio a la tribuna, pero Kruschef no formó parte de los que aplaudieron. El primer ministro soviético mani-festó su desagrado con frases en voz alta y aporreando el pupitre con ambos puños a lo largo del discurso de Mac Millan, en diversas ocasiones, pero especial-mente cuando el jefe del Gobierno británico se refirió a la in-transigente actitud rusa respecto al control sobre el desarme. En ese momento, Kruschef se puso en pie y gritó varias frases en ruso señalando con el dedo a Mac Millan, Este interrumpió su discurso, al parecer para contestarle, pero una explosión de aplau-sos y risas hizo imposible escuchar a uno y a otro. Numerosos delegados se levantaron de su asiente, sorprendidos, para mirar a Kruschef y posteriormente se ha comentado que nunca se había producido en la Asamblea general de la ONU "tan groseras interrenalemen". ras interrupciones".

Cuando el primer ministro británico terminó su discurso, en

# Sugerencias de Navarro La Marina brasileña encarga Rubio en la Corporación en España la construcción de de Mac Millan en la ONU Financiera Internacional un buque de passieros

Ha pedido que la entidad adquiera acciones de Contrae matrimonio en S'Agaró, asistiendo a la ceremonia S.E. doña sociedades y que coloque en los grandes mercados de Carmen Polo de franco, un hermano del marqués de Villaverde capitales valores de países que no han tenido acceso a ellos

anual de la Corporación Financiera Internacional, el ministro de Hacienda y presidente de la delegación española en las actuales reuniones financieras de Washington, don Mariano Navarro Rubio, ha pronunciado un

discurso, en el que dijo:
"España ha tenido el honor de
ser aceptada como miembro de la Corporación, en el presente. año Es la primera vez que tengo el gusto de hacer uso de la palabra ante ustedes y por ello es obligado y muy grato para mi, comenzar por expresar un saludo muy afectuoso al señor presidente y para todos los que van a tener la atención de escucharme.

Quiero ser muy breve. Voy a referirme solamente a tres pun-tos concretos en relación con las actividades de la corporación.

Nos ha parecido, en el estu-dio que hicimos de las normas reglamentarias de la corpora-ción antes de incorporarnos a ella, que padecia de una falta de facultades que impedia a sus directivos llevar adelante en de-bida forma el fin para el que fue creada. Por ello aplaudimos sin reservas el proyecto que conocemos, de que se modifiquen los convenios constitutivos de la Corporación para permitirle que pueda adquirir acciones de sociedades. Con esta medida se facilitarán los trabajos de la Corporación, haciendo que la cifra de sus operaciones so recifra de sus operaciones se remonte hasta una mucho mayor que la alcanzada hasta ahora. Mi pais vera con buenos ojos cualquier otra medida que se to-me conducente al mismo fin y precisamente en este sentido se dirige la sugerencia que expongo, a continuación.

En el discurso que pronuncié el año pasado en la reunión del Banco Mundial, dije:

"Otro problema es de dar mayor fluidez a los mercados internacionales de capital, para ayudar a que tengan acceso a los mismos países o empresas que hasta ahora no lo tenían. Creo que la Corporación Financiera Internacional tiene señaladas algunas orientaciones en este sentido y por ello España está estudiando en e/a momento la conveniencia de l'appropriate a ella. La Corporación Financiera Internacional, puede, en efecto, no sólo financiar directamente empresas, sino que podría favo-recer considerablemente la colocación en los grandes mercados de capitales de valores de paises que, hasta ahora, no han tenido acceso a ellos, su interven-ción podría ser tanto más eficaz cuanto podrían negociar con los Goblernos estatutos especiales para ciertas clases de valores que así adquirirían una categoria internacional.'

Sigo pensando que la Corporación Financiera Internacional tiene un efectivo e importante campo de trabajo en esta direc-ción, ya que se trata de un problema vivo que sienten de manera especial los países que no figuran a la cabeza de los des-

Otra indicación que me permito hacer en relación con el régimen de trabajo de la Corporación: ésta se entiende direc-tamente con cada entidad privada, procedimiento que nada tiene de censurable, pero que número de sus funcionarios o

pequeño, ya que no puede olvidarse que las entidades presta-(Pasa a cuarta página)

S'Agaro (Costa Brava). — A primera hora de la tarde se ha celebrado la ceremonia del enlace matrimonial de don José Maria Martinez Bordiu, baron de Gotor, hijo de los condes de Argillo, con la señorita Clotilde

Bassó de Roviralta, nieta del marques de Roviralta.

La boda ha sido una de las de mayor rango que se han celebrado en la Costa Brava, asistiendo a la misma la excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, esposa del jefe dei Estado, la cual llego à la iglesia de Nuestra Señora de la Esperanza, de S'Agaró, del brazo del marques de Roviralta, haciendolo el novio del brazo de la condesa de Argillo, y la novia de su padre don Antonio Basso Molera.

Celebro la misa y la ceremonia nupcial, el arzobispo de Granada, don Rafael García y García de Castro.

Castro.

Entre los asistentes a la ceremonia, figuraban el capitán general, teniente general Martin Alonso; los Infantes don Alfonso y don Gonza o de Borbón, hijos de Don Jaime; los hermanos del contrayente, marqués de Villaverde, conde de Moreta, y don Tomás Martinez Bordin, los señores Sanchiz, Abad y condes de Balmaseda y de Villamena; la marquesa de Villaverde, con sus hijas Maria del Carmen y Maria de la O., la de Villatores, esposa del capitán general; gobernadores civiles de Valencia y La Coruña; alcaldes de Barce o na y de Valencia; condes de Egara y otras destacadisimas personalidades, hasta un total de quinientos invitados.

CONSTRUCCION NAVAL

Madrid Por licitacion en un
concurso convocado por la comision de la Marina mercante
brasileña, se ha adjudicado a la
compañía Euskaldune de Construccion y reparación de buques, la construcción de un buque de pasaje, el primero de este tipo que se recibe de aquel país. Sua características son: un arqueo bruto de 9.500 tabaladas; un peso muerto de 2.000; capacio para 630 pasajeros y 187 hombres

de tripulación.

Otro barco de características identicas a las del anterior está siendo construido en los astilleros de la Bociedad Española de Construcción Naval.

A principios del corriente año se concertaron ecuerdos de cons-truccion de otros barcos para Colombia, Argentina y otros paises hispanoamericanos.

La capacidad de construcción de nuestros astilieros pasa de las 300,000 toneladas anuales y co-mo quiera que la ley de renova-ción de la flota representa unas 100,000 toneladas al eño queda un margen de otras 200.000 para atender los encargos de cons-

trucciones extranjeras. La construcción naval española presta atención preferente a la flota petrolera que en cuatro años ha más que duplicado su años ha más que duplicado su capacidad, esperándese conseguir en los próximos años las 650.000 toneladas que permitan atender al crecimiento anual de demandas de petroleo en un veinte por ciento. En los astilleros españoles se construyen petroleros de 32.000 y 20.000 toneladas de peso muerto y cargueros de 10.500, así como otros barcos menores y algunos trasatiánticos de 20.000 toneladas. La gran competencia técnica de gran competencia tecnica de nuestros astilleros solo necesita et suministro adecuado de las materias primas indispensables para competir en precio y cali-dad con los astilleros extranje-ros.—Clira.

GRATITUD A SOLIS Madrid — El embajador de Francia, M. Roland de Margeria, ha visitado esta tarde a don Jo-se Solis Ruiz, ministro secreta-rio general del Movimiento, pare testimoniarle sus más expresivas gracias por la eficaz ayuda per-sonal que presto ayer a los ciu-dadanos franceses que sufrieron un accidente al chocar el coche en que viajaban, con un cambos en que viajaban con un camton cerca da Soria, y en el que re-sultaron gravisimamente heridos M. Roger Victor, su esposa y su

El embajador de Francia esta vivamente agradecido al señor Solis pues su socorro no se limito simplemente a la ayuda da las victimas, a acompañarlas ai sanatorio y a procurar su asistencia, sino que estuvo al lado de los heridos y se cuido de todos los detalles que precisaban dado la gravedad de su estado y no los abandono basta que sa reno los abandono hasta que se re-cobro M. Roger Victor. Después, el señor Solis envio ramos de flores a las habitaciones de los heridos y constantemente ha se-

heridos y constantemente ha seguido, en el dia de hoy, interesandose por ellos.

MUERTE REPENTINA DE

DON MANUEL DE TORRES,
Allcante. — En su finca "La consolación", de Almoradi, ha fallecido repentinamente de un ataque cerebral don Menuel de Torres Martinez, catedratico de la Universidad de Madrid, académico de Ciencias Morales y Políticas y consejero de Economia nacional.

mia nacional.

El señor Torres Martinez estaba pasando parte del veraneo con su familia en dicha finca y hace pocos días había marchado a Madrid para participar en los examenes de la Facultad. Sommenon management



madas durante su última película "La Ciociara", cuyas últimas escenas se ruedan actualmente en Roma. Esta película, dirigida por Vittorio de Sica y en la que también actúan Ralf Va-llone y Jean Paul Belmondo, proporciona a la Loren el papel más dramático de su carrera artística. — (Foto Cifra)

### EE. UU. van a construir un torpedo acústico desilnado a destruir submarinos atomicos

Lendres. — El corresponsal cien-tífico del periódico «News Chronicle» informa hoy que los técnicos norteamericanos y británicos están «convencidos» de que los rusos lanzarán un vehículo espacial tripulado por el hombre el próximo martes, con motivo del tercer aniversario del primer lanzamiento del «Sputnik», y a esto se debe el que los ru sos hayan pedido a todos los cientí-ficos y astrónomos del Mundo que actúen de observadores en la «inminente» prueba del espacio.

El corresponsal agrega que «se sabe también que los rusos han soilcitado de sus embajadas que transmitan a Moscu, lo antes posible, reacción de los demás países a su intento de colocar un hombre en al espacio. Todos estos hechos -termina diciendo- combinados con las declaraciones de los científicos so-viéticos y la posición de los buques de guerra rusos y estaciones móviles de radar en Asia y en el Pacifico. Indican que todo está ahora preparado para el momento en que sea lanzado el primer hombre al espacion .- Efe.

NUEVA ARMA Washington, — Un portavoz de la Marina de los Estados Unidos ha re-velado que han sido adjudicados más de un millón de dólares para el desarrollo de un torpedo acustico destinado a localizar submarinos nucleares y destruirlos. La nueva ar-ma será dirigida, al parecer, contra el blanco por medio de cudas sonoras. Efe.

FRACASO, PERO MENOS Cabo Canaveral. - Un gigantesco proyectil balistico intercontinental (Titán» fue lanzado a las 9,21 (14,21 hora española) para realizar el vuelo más largo de un proyectil de este ti-po proyectado hasta la fecha: (16,000

La segunda sección del cohete «Titán» se desprendió prematuramente y por ello el proyectil dirigido después de volar unos 9.600 kllóme

tros cayo en el Atlántico Sur. Aun así, el vuelo del «Titán» ha superado todos los anteriores en cuanto a distancia.-Efe.

En la tarde de ayer y des-pués de una breve temporada de descanso, regresó a nuestra ciudad el gobernador civil y jese provinciai del Movimiento, don Servan-do Fernández- Victorio y

Seguidamente se hizo car-go del mando de la provincia.

# Washington aconseja la evacuación de todos los norteamericanos que residen en La Habana

Bruselas. - En la iglesia de

Notre Dame, de Lacken, se

celebró una misa por el alma

En vista del hostigamiento a que son sometidos y de la situación que se califica de "caótica"

Dos bombas explotaron durante un violento discurso de Castro mundo sabe —dijo— que se tra-ta de petardos del imperialismo Mañana se presentarán ante su excelencia y le diran: ¿Ve usted dido a todos los súbditos norte-

La Habana. - Dos explosiones de bombas se registraron anoche en esta ciudad durante el discurso que Fidel Castro pronuncio a su vuelta de los Estados Unidos Inmediatamente después de producirse la primera explosion, la multitud comenzo a gritar: "Al paredon, al paredon". Al escucharse la segunda, Castro y otros dirigentes del Gobierno que se hallaban en el balcón del palación presidencial comenzaron a capitar al himpo nacional. L'a cantar el himno nacional. La muchedumbre se unió a ellos.

ANIVERSARIO DE

LA REINA ASTRID

como hemos puesto una bomba cuando Castro atacaba a los monopolios?". Después de la segunda bom-ba, Castro comentó: "Está vis-to que esta noche será muy ca-

de la Reina Astrid, de Bélgica, madre de Balduino, a los 25 años de su muerte. En la foto: El Rey Balduino, su prometida

la española Fabiola Mora y el Rey Leopoldo, se dirigen al

monumento erigido en memoria de la Reina Astrid. (Foto Europa Press)

El jefe del Gobierno quito im-portancia al incidente: "Todo el

ra para su excelencia". Refiriéndose al embajador de los Esta-dos Unidos. Al parecer, las dos bombas estallaron cerca del pa-lacio presidencial pero no ocasionaron heridos.

En su discurso, Castro declaró que 20 millones de negros son explotados en los Estados Unidos y los cubanos que les apoyan son perseguidos por la policia y expulsados de sus puestos de trabajo.—Ele.
"DICE QUE NORTEAMERICA
ES FRIA Y HOSTIL"
La Habana. — En el discurso

pronunciado por Fidel Castro a su vuelta de Estados Unidos despues de asistir a la Asamblea ge-neral de la ONU, el jefe del Go-bierno cubano dijo que los Estados Unidos "Eran una nación fria y hostil" y que Nueva York "era una cludad de persecucion" En varios momentos de su dis-curso la multitud prorrumpió en gritos de "Viva Rusia y "Abajo los yankis".—Efe.

WASHINGTON ACONSEJA LA EVACUACION DE TODOS LOS SUBDITOS NORTE-AMERICANOS

to de Estado anuncia que ha pe-

americanos residentes en Cuba

que abandonen aquel pais. El

(Pasa a cuarta página)

atracción del famoes este ciervo que vemos en la fotografía: como si estuviera en un bosque, salta en la pista sobre los obstáculos que se oponen a su carrera. — (Acalta) Washington.—El departamen-

La última gran

so Circo Hagenbeck

## Erhard pide un embargo completo en el comercio con la Europa roja Lo considera como la única represalia eficaz

por las medidas de los comunistas en Berlín

Nueva York.— El doctor Lud-wig Erhard, ministro de Econo-nia de la Alemania Occidental, ha propuesto el establecimiento de un embargo completo en el comercio de la Unión Soviética y Europa Oriental en represalia por las medidas de las autorida-ties comunistas alemanas contra herlin.

El doctor Ehrard manifestó ante la Cámara de Comercio Ale-mana en esta ciudad que tal "boicot" de todos los países no omunistas del mundo "sería la única solución practicable y justa, porque los auténticos responsables, los rusos, se verian así enfrentados con el problema.-Efe.

U NA gran fábrica va a establecerse en Burgos. Así lo anunció el alcalde, en la sesión celebrada en la noche del miércoles por la Comisión municipal Permanente, añadiendo que la

promotora de dicha instalación fabril es una importante entidad de capital nacional y extranjero, por un tetal de 45 millones de pesetas. La noticia, grata en verdad, fue seguida de la declaración formulada asimismo por el señor Martín-Cebos y en la que hizo constar, con el agrado de la Corporación por dicha iniciativa, la favorable disposición municipal para el in-

dicado proyecto. No cabe duda que ese espíritu de colaboración, esa asistencia y cordial acogida resultan no sólo aconsejables sino necesarios, máxime si se considera las facilidades que todas las ciudades vienen dando para el desenvolvimiento de planes industriales.

Nosotros, que sabemos de la extraordinaria importancia que esa fábrica ha de tener, no sólo por por su propia y específica actividad sino en orden a constituir el principio de una serie de instalaciones de gran relieve, nos congratulamos de que el Ayuntamiento haya ofrecido una favorable acogida a los comisionados que fueron a darle cuenta de la idea. Es más. Estamos seguros de que la Corporación municipal, la

Delegación de Hacienda

ORDENES DE PAGO. Indice

de las órdenes de pages y demás do

cumentos remitidos a esta Delega-

ción por la Ordenación de Pagos

de la Deuda Pública y Clases Pa-

Teófilo Ortega Ortega, Bernar-

dino Ucero Lázaro, Antonio Fontela

Rodríguez, Florentino Delgado Mi-

guel, Constantino Barriuso Hierro,

José Moral Espinosa, Juan de Mi-guel Martín, Vidal Martín Gonzalo,

Florencio Martin Alonso, Marcos

Adrián Abad, Atanasio Calvo San

Martin, Zacarias Casado Guijarro,

Gerardo de Diego González, Daniel

Fernández Sainz, Domingo Arias

Torres, Victoriano Burguills Fernandez, Francisco García Portillo,

Manuel González Garmilla, Benil-

de Quintanilla Posetto, Elisa Diez

bente Pereda Gómez, Ursicio Pere-

de la Lastra, Eusebio Arnáiz Oca, Vi-

sivas.

Resumen informativo de

provincial e incluso el resto de erganismos y autoridades locales rodearán al provecto de un calor, le una colaboración de tal grado los promotores de la nueva fábrica, en buena parte burgale-

ses y amantes fervorosos de su Patria chica, encuentren en ellatodo cuanto pueda desearse, de tal modo que a su alrededor exista el clima más entusiasta, la mayor de las asistencias, el máximo de facilidades. Se trata, quizá, del primer capítulo de una importantísima etapa, porque esa fábrica, que puede ser piloto o matriz para una producción no sólo de interés local sino provincial y aun nacional, constituye para Burges acaso un hito que puede ser memorable en la necesaria industriali-zación de la cludad, meta cada día más interesante, desde todos los puntos de vista.

Constándonos así, sabiendo que, por elle, podemos sentirnos tranquilos respecto a la rápida y feliz realización de la proyectada instalación, ni siquiera estimamos preciso estimular el celo, el entusiasmo y el espíritu de colaboración que debe rodear a esa iniciativa, de la que de antemano nos felicitamos, a la par que agradecemos a sus promotores haber fijado a Burgos como sede y central de esa gran empresa de que ayer tuvo conocimiento oficial la ciu-

náiz, Luis Monge Cubillas, Hipólito

Millán Ramos, Alejandro Pozo Gar-cia, Mariano Pérez Villangómez.

Todas las cumplidoras que van a

comenzar su Servicio Social en el

mes de Octubre, deberán presen-

tarse en esta Delegación provincial,

calle Aranda de Duero 6, el día 3,

Delegación Administrativa

Para un asunto de su interes

se ruega se persone en esta De-egación la maestra doña María

del Carmen Gomez Alonso de

SENALAMIENTOS PARA HOY.

(Sala de lo civil).—Interdicto

unes, a las diez de la mañana.

de Educación Nacional

Audiencia Territorial

Sección Femenina

MOVIMIENTO DEMOGRAFI-- Durante el dia de ayer

vil, las siguientes inscripciones: Nacimientos: Juan Carlos Co-rral y Acha, Maria Begoña Ibañez y Carranza, Maria Luisa An gulo y Alvarez, Rosa Maria Calvo y Pérez, Francisca Mata y Saldaña y Benigno Nogal y Mar-

se verificaron en el Registro Ci-

Matrimonios: Don Feliciano Perez y Almendres con doña Matilde Rebollo y Citores, hoy a las doce y media en San Pedro de la Fuente; don José Toledano y Toledano con doña Rosa Ochoa y Esteban, hoy a las doce en el Carmen; don Angel Arribas Martinez con doña Fernanda Bartolomé y Gomez, hoy a las doce en San Lesmes.

Defunciones: Maximiliano Joaquin y Rodrigo, de Burgos 54 años, Santa Clara 53 y Primiti-va de la Peña Ahedo, de Torresandino, 57 años, Hospital ProEn el sorteo celebrado en el dia de ayer, resulto premiado con 250 nesetas el número 976, y con 25 pesetas todos los números ter minados en 76.

Hasta los gallos ponen con AVIOLINA

FARMACIAS DE GUARDIA Martinez Mata, Plaza de José Antonio 12; Lastra, Molinillo 24 y De Abajo, Villarcayo 10.

BUTANO COCINAS - ESTUFAS - TERMOS

RADIOLANDIA Cid, 9.

BOLETIN METEOROLOGI CO comprensivo de los datos re cogidos ayer en el Observatorio del Instituto de Enseñanza Me-

Actualidada burgalesa

Barómetro. - A las ocho de la mañana, 684,6; a las dos de tarde, 682,8; a las siete de la tar-

Temperatura ambiente.— Má-xima, 14,2 grados a las 12,30 ho-ras, mínima, 7,8 grados a las 6,45

Dirección y velocidad del viento.— A las ocho de la mañana, E— 5,4 ki'ometros; a las dos de la tarde, S- 21,6 kilometros; a las siete de la tarde, S-25,2 kilometros.

Recorrido, 224,8 kilómetros, Lluvia, en milímetros, 3,3. Humedad, 90 per ciento!



CAE A UN CAUCE Y SE AHOGA. — En Alfoz de Bricia y cuando jugaba con dos hermanitos à la orilla de un cauce el ni no de doce meses de edad, Leoca dio Lopez Fernández, hijo de molinero de Lomas del Barrio tuvo la desgracia de caer alfondo El padre se apresuró enseguida a extraerle de las aguas, per

aunque logro rescatar con vida a la criatura, ésta dejo de exis tir al poco tiempo. ¿Le molestan las gafas?

sustitúyalas por Lenillas corneanas invisinias Venta exclusiva OPTICA INTERNACIONAL Guillermo Frühbeck

Espolón núm. 30 SE CAE DE UN TERCER PI-SO. - En el dia de ayer ingresó en la Residencia Sanitaria

"General Yagüe", Alfonso Torres Redondo, de 17 años de edad, que habita en "Los Parralillos". Los facultativos de dicho Centro, que le asistieron, le apreciaron herida incisa en tabique nasal con epixtasis traumática edema y equimosis en labio superior, fractura de cóndilo externo de brazo izquierdo y con-tusiones generalizadas por todo

el cuerpo, de pronóstico menos

Al parecer dichas lesiones se las produjo al caerse desde un tercer piso.

# SERRIN

DE PINO SECO Madrid, 20 - Telef. 5179

ACLARACION. - En relación con el reportaje que ayer publi-cabamos sobre el edificio que va a construirse en la calle de San Pablo, para dos salas cinemato-gráficas, el conocido industrial de esta plaza, don Antonio Garcia Espada, cuya relojeria ocupa una de las plantas bajas del lugar citado, nos ruega que haga-mos constar que, en lo que a él respecta, no existe acuerdo alguno que pueda obligarle al desalojo de dicho local, donde po tanto continuará en el desarrollo de sus actividades industriales.

### Optica Internacional Guillermo Frühbeck

Espolón núm, 30 Despacha sus recetas en el acto. Fabricación propia de cristales ópticos - Inmenso surtido en monturas.

Precios muy económicos

Mañana, primer sábado de mes, se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral, los siguientes cultos, en honor de Santa Maria la Mayor:

For la mañana, a las siete y media, meditación, a las ocho menos diez, Misa Comunitaria. Por la tarde, a las ocho, santo rosario, felicitacion sabatina y bendición con el Santisimo.

A estos actos se invita a todos los fieles en general y especial-mente a los socios de Acción Ca-tólica, cursillistas de Cristiandad y Asociaciones todos Apostólicas.

El dia 2 de Octubre a las doce de la mañana tendra lugar la subasta de la casa taberna, bajo el pliego de condiciones que obra en estas oficinas

El Alcalde, Pedro Alonso.

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al martes 30 de Septiembre de 1930

EN homenaje a la reina de la ba-lleza, señorita Josefa Escribano y su corte de honor, se ha cela-brado en el Teatro Principal dedicada por la compañía de revista Alegria - Enhart. El co necido sportman, señor Urrea dedicó unas palabras en homo de las bellezas y el poeta local Paulino Paramo, leyo una possia alusiva al acto.

\* LAS temperaturas extrema fueron: 15,4 y 8.6 grados.

occommonwers

### Vida religiosa

MANTURAL SANTOS DE HOY:

CULTOS

Ss. Jeronimo, Victor, Antenie, mrs., Gregorio, Honorio, obs., So.

fia vda.

Misa, con rito doble y color blanco de S. Jeronimo, segunda oracion Et famulos.

SANTOS DE MANANA

Ss. Remigio, ob., Severo, ptr., Maxima, Julia, mrs.

Maxima, Juna, ints.

Misa, con rito simple y color
blanco de la Virgen en el sabado,
segunda oracion de San Remi gio, tercera Et famulos.

SAN LESMES. - Novena en ho. nor a Nuestra Señora del Rosario, Por la mañana, a las ocho menos cuarto, misa y ejercicio de la na-

Por la tarde, a las ocho, santo rosario, plegaria, novena y sermon por el Rvdo. P. José Manuel Ma. cias, O. P. Bendición con el Santisimo y Salve cantada.

SANTA AGUEDA.-La Asociación de la Santísima Virgen de Mtima celebrará su función mensual de los primeros Sábados, con los siguientes cultos:

Por la mañana: a las 8.30. mis de comunión en el altar de la Visgen y ofrecimiento de la Comunión reparadora.

Por la tarde, a las siete y media, exposición, rosario, acto de consagración, plática, reserva, Salve po-

VENERABLES.-Novena a San Francisco de Asís. Por la mañana, a las ocho, misa

de comunión con plática. Por la tarde a las ocho, rosario, novena sermón, predicado por el R. P. Fr.

Faustino de la Mata, capuchino de

### Colegio de Religiosas Reparadoras del Sagrado Corazón

el jueves, 13 de Octubre.

:SENORAS! Centriqui-

cialisima esquina, ener me fachada 500.000.

cio 350.000 amplio le

ria, etc. 400,000. Priga

Moneda, 13.

VARIOS

### COLISEO. - "Prisionero de su traición" (3). AVENIDA. — Compañía titular

da Fernández, Manuel Montes Ar- procedente del Juzgado de San-

NOTES OF THE PROPERTY OF THE P

del Teatro Lara de Madrid, con la comedia "Maribel y la extraña familia" (3R) CALATRAVAS.— "Los lios de Su-

sana" (3) y "Carmen la de Ronda"

GRAN TEATRO. - "Esta tierra

es mía" (3).

ALQUILERES

13; bajo.

Miranda, San General Mola. Ofertas,

teléfono 4908. AUTOMOVILES

Y ACCESORIOS

ALQUILARIA piso zo-

na calle Madrid, Vega,

CONTINENTAL -

AUTO, S. A. Repuestos G.M.C.

Brava».

CORDON. — "El hombre que sa-bia demasiado" (2).

EN ARANDA

"Una rubia peligrosa" (3).

REX .- "Sinuhé et Egipcio" (3R) "Las muchachas de azul" (3).

TEATRO - CINE ARANDA.

EN MIRANDA

ruiseñer" (2) y "La odisea del ca-pitán Steve" (2).

que les fueron presente sus estudios, y retirar la solici-tud para los del curso que proxi-

MECISA.—"El bárbaro y la geisha (2).

tander, seguido por don José Marques Rivero con doña Car-men Fernández Escuderó. Pleito de mayor cuantía procedente del Juzgado de Guernica seguido por don Cándido Oñate on don Miguel Oñate Pleito de menor cuantia proce-

organismos

dente del Juzgado de Durango, seguido por doña Petra Eguileor Larracoechea con don Félix Echezarraga Eguileor y otro. Delegación provincial

de Juventudes

AYUDA JUVENIL - Para conocimiento de los miembros de la Organización, se participa que se ha abierto el plazo de solicitud de los beneficios que concede la Bolsa del Libro para el Curso Escolar 1960-61, y solicitudes en el modelo oficial que facilita la Delegación pueien presentarse hasta el dia 3 del proximo mes de Octubre.

Los becarios para el próximo Curso escolar, José F. Ruiz Ri-vero y José Antonio Diez Calvo, deberán personarse por la Delegación con el fin de hacerles entrega de las credenciales que les acreditan como tales para el actual Curso.

Los beneficiarios de Bolsa del libro de pasados Cursos, debe-rán hacer entrega de los textos CALATRAVAS. - "El pequeño que les fueron prestados para mamente dará comienzo.

Miguel Javier Infante Pérez, Javier del Rio, José Francisco Angulo, José Manuel Gutiérrez, Jesús María Arbaiza, Miguel Angel Santos, Fernando de la Varga, Jesús Pérez Fernández, José AVENIDA.-"Los sobornados" Pablo Cubillo, Blás Pérez, Anto-Inio González Asenjo, Juan José Abad Leches, Eduardo Montes Velasco, Eduardo Julián Arroyo, Fermin Diez Cuñado, Fernando Ayuso, Luis Pérez del Rio, Marino Valderrama, José Antonio Guiferrez Román, José Diez To-me, José Cancela Val, Santiago Zamora, José Luis Frías, Angel Cuevas, Javier Espino, Alejan-dro de Roman, Juan Manuel García, Alberto Arranz Chicote, Antonio Velasco, Carmelo Diez Cuñado, Jesús Lucia Puente, Miguel Preciado, Conrado Alonso, Jesús Pérez Fernández, Emeterio San Llorente y Miguel Her-nando Fernández. Delegación provincial

de Abastecimientos

FIJACION DE PRECIOS MA-XIMOS DE VENTA DEL PAN-De acuerdo con lo dispuesto en la Circular de la Comisaria General de Abastecimientos Transportes, número 5/60, de 8--60 (B. O. del Estado número-170, del 16), se han señalado paa ser aplicados durante el proximo mes de Octubre, en esta provincia, los siguientes precios naximos de venta del pan:

De claboración obligatoria.-Piezas de 800 gramos, de flama o miga blanda, 4,95 pesetas pleza y 5.25 pesetas pieza de can-deal o miga dura; piezas de 350 gramos, 2.55 y 2,75; piezas de 200 gramos, 1,50 y 1,65.

De elaboración voluntaria.-Piezas de 1 kilo, de flama o miga blanda, 6,15 pesetas pieza y de candeal o miga dura, 6.50 pesetas pieza; piezas de 2 kilos, 12,30 y 13,00; piezas de 120 gramos, 1,00; piezas de 120 gra-0,75.

Nuestros teléfonos: 1280 y 2015



Las clases darán comienzo SENORA sola cede ha- :INTERESA! Toma bitación derecho coci- en traspaso o ven na o pensión completa parador carretera ger

ALQUILO habitación sima vivienda La Flora a señorita o estudiantes. Esta Administración.

didades a señeritas o calle Santander Propil Teléfono comercio tejidos, Múgica Arellano Cia, estud S. A. Representante 1039. estudiantes.

REMOLQUES cabinas nomía, vendemos, cambiamos o reformamos. Gómez García Hnos. Avenida Cid, 63.

SOFA cama se vende, garantizadisimas Calderón de la Barca, tecas. Obtendrá buen núm. 4, 3.º, derecha. interés. Prigo. Agenta SE VENDEN muebles la Propiedad Inmobi-la Propiedad Inmobi-la Propiedad Inmobi-la Propiedad Inmobi-

recho cocina. Teléfono calle Vitoria, 76. Gamonal.

TRASPASO carbonería,
Anúnciese en DIABIG
PE BUEGOS

PE BUEGOS

# Anucios económicos

PISO alquilo. Moneda,

VENDO camión (Ta-

con motor Henchel, con ATENCION! Apropia- reductora de aire, difeda para pescadería, far- rencial Latinquer, 4 macis, tienda, vinos, lo- ruedas nuevas, perfece al vivienda. Paseo to estado. Tratar, Luis Fuentecillas. Prigo. Mo- Ibáñez, en Palacios de la Sierra.

mess, 7 toneladas, año 1958, toda prueba. nes. Transportes Pedro. Te-750 léfono 3112.

mensuales, Prigo. Mo- VENDO camión GMC,

rique III, 7. Florian SE VENDEN cinco SE OFRECE chófer o COMPRAS Y VENIAS ruezas con disco, llan- ayudante, carnet de COMPRAS Y VENIAS PISO alquilo. Moneda, completas, segunda, buenos cono-

CONTINENTAL AUTONOVILISTAS:
AUTONOVILISTAS:
Selford, 1. Calvo
Bedford, 1. Calvo
Bedf

COMPRAS V VENIAS

ausencia, barata. Informicerias, 2, 1.º, dcha.

ausencia, barata. Informes, esta Administración.

ACADEMIA Centro. Inmerciales libres, pridades o arriendo. Tragreso y Bachillerato limer piso. 8 habitaciotar: Vega, 36, habitames, esta Administración.

MOSTO pieles para la bre. Magisterio. Repa.

del Cid. Urga vendar

PROPIO para garaje, exposición, 900 metros 5.50 alture, con viviendas. Avenida del Cid. Prigo.

SE ALQUILA piso céntrico, muy soleado, seis habitaciones, c a l'efacción, baño, eservicios, habitaciones, c a l'efacción, baño, eservicios. ARRIENDO pabellón de unos cien metros y otros locales. San Pedro de la Fuente servicio de la f

ruedas con disco, llametros ayudante, carnet de ta quince, completas, seguida, buenos conocimientos. Razón, Telénos conidas Alonso. Pollitato de uno y dos messes. Granja Mirasol.

NECESITO sementero. Severino Velasco, en Mosto del Cid., 65.

NECESITO sementero. Severino Velasco, en Mosto del Cid., 65.

Neccesito sementero. Severino Velasco, en Mosto del Cid., 65.

Neccesito sementero. Severino Velasco, en Mosto del Cid., 65.

Neccesito sementero. Severino Velasco, en Mosto del Cid., 50.

Neccesito sementero. Severino Velasco, en Mosto del Cid., 50.

Neccesito sementero. Severino Velasco, en Mosto del Cid., 50.

Neccesito sementero. Severino Velasco, en Mosto del Cid., 50.

Neccesito sementero. Severino Velasco, en Mosto del Cid., 50.

Neccesito sementero. Severino Velasco, en Mosto del Cid. Urge vender Piso con accensor, caralumnos óficiales a cura alumnos óficiales a cura alumnos óficiales a cura pointer y escope. Curso de Bachille. Pisones, 7. Teléfono 2260.

CUBAS, todas cabidas, Curso vendo. Alhóndiga. Curvendo. Alhó

VENDO casa libre propia para indus-tria, dos talleres, cuadra, vivienda con patio al pie de carretera. Tratar carretera. Tratar «Libreria Martin». Villadiego. GRANJA agricola-ga-nadera, 300 fanegas co-

to redondo, casa y lo-

cales, frutales, riego, 28

kilómetros capital,

cepción, 21.

TRACTOR «Zetor-Super», 50 caballos.

Entrega en el acto. Facilidades pago.

Repuesto garanti-zado. El mejor

tractor de impor-tación. Véanles:

mejor

tres sencritas, prefe- ral, paso turismos ca-ble estudiantes. In- miones. Ofertas, Prist rible estudiantes. formes esta Adminis- Moneda, 13. tración.

SE VENDE un par de mulas de cuatro y cinco años, por dejar media heredad. Tratar con Emeterio Peña, en Vilviestre de Muñó.

TRACTORES Me Control (SEDO) habitación dos camas, derecho cocina. Avellanos, 1, 3.º, derecha. Avellanos, 1, 3.º, derecha. Interpolation para peluquería oficinas, médicos. Interpolation para peluquería oficinas, médicos para peluquería oficinas, médicos para peluquería para peluquería peluquería peluquerí

TRACTORES, Mc Cormick - International modelo B-275 motor Diesel 35 CV, de libre internation.

derecha.

CEDO habitación a me fachada 500.000. me fachada 500.000. me fachada 500.000. me fachada 500.000 me venta, entrega inmediata, con arados, rediata, rediata molques, cultivadores, ciones a pensión com-sembradoras, arados pleta con todas como-droguería. sembradoras, arados discos. Pidalos en Casa

Adonis Rodriguez, Con- MUEBLES mejor calidad, más eco- SE VENDEN varias 

usados. Santa Agueda, 15, 2.º, izqda. OCASION vendo comedor seminuevo. Bu precio. Teléfono 5266.

chos, por cese labranza, seis dedos, 8 años,
y mula nueve dedos, de Covaleda, desde el 15
siete años, toda prueba. Arturo Pérez. Villahizán de Treviño.

va un cencerro pequeno y una becerra de dos meses, del pueblo les, últimas voluntado
de Covaleda, desde el 15
de Agosto. Avisar, Antolin Ibáñez, en Covaleda.

Va un cencerro pequeno y una becerra de dos meses, del pueblo les, últimas voluntado
Gestoría Quintanilla
SEGUROS General
todos los ramos, sos desde desde el 15
de Agosto. Avisar, Antolin Ibáñez, en Covaleda.

Confección rapida TALLERES GRA-FICOS «Digrio de Burgos». Precios Ventajosos. Calle

Vitoria, 13. Teléfono, 2852. PASAPORTES, pens les, últimas voluntades

GABARDINA olvidada dia 18, poste Clinica Vara. Gratificare Bar El Cubo.

EXTRAVIO de 2 ovejas, dia 26, marcadas en hombrillos. Se gratificará en San Francisco HALLAZGO. Se encuentra recogida una los periódicos de la yegua negra y depositada en la Alcaldía de mando al 36-12. Publi-

DIAS festivos y do mingos. Meriendas, ple tos tipicos. Precios po tos tipicos. Hostal

# DIARIO DE BURGOS GERANTER

Lloyd, la inglesa que aprendió el español en seis meses habla fan perfectamente que hoy es

ocutora en (Cronica de nuestro ponsal). — Aprender idio-la ambición de la juventud Sin una carrera patable peritaje el muchacho de hoy hacer un gran porvenir endo solamente idiomas. mal idioma a veces da más que una buena carrera" es un "slogan" que se desvai-cualmente con mucha fre-cia. Poseer tres idiomas caa a una gran mayoria que plearlos adecuadamente millonario en pesetas de España. Este ha sido el muchos y muchas que an empleados en las granorganizaciones políticas, fasas empresas industriales o

prender un idioma es cosa fási se cumplen tres primordia-condiciones: disponer de una nima afición, empezar a prac-tarlo en los primeros albores la juventud, y al estudiarlo en

**NUEVOS MODELOS** 

de 6 a 18 toneladas

MAXIMAS FACILIDADES

Ginanzauto, S. A.

Concesionarios en EXCLUSIVA para la provincia de

Burgos

Para toda clase de modelos y productos de la

EMPRESA NACIONAL DE AUTOCAMIONES, S. A.

CONCEPCION, 14. — BURGOS

Carretera Valladolid, 5. - Aranda

Ramón y Cajal. — Miranda

para su buen funcionamiento es que la temperatura

ferido banco.

sus operaciones.

temperatura del cerebro electró-nico que lleva las cuentas al re-

Aunque dicho cerebro emplea

transistores en vez re tubos de

vacío, los cuales no generan ca-

lor por sí mismos, la temperatu-

ra constante le es muy necesa-

ria, ya que cualquier alteración

en ella representa un cambio en

El cerebro -el primero en su

género totalmente automático-

emplea cintas magnéticas en sus

operaciones y se encuentra tan mimado, que dispone de un grupo

electrógeno de emergencia, que

entra en funcionamiento inme-

diatamente si se produce cual-

quier interrupción en el sumi-

nistro de energia eléctrica. Según ha explicado el director

de la institución bancaria, un fa-

llo en el funcionamiento del ce-

rebro les podría representar cen-

tenares de miles de dólares de

de los mismos no experimente alteraciones

MUEVA YORK (Servicio espe-

OR) Para DIARIO DE BUR-

que los robots han llegado a

anzar, decir que un cerebro

tronico también puede sufrir

res de cabeza no parece ex-

n técnico en cuestiones elec-

cas acaba de señalar que la ración, es decir, el aumen-

demasiado alto de la tempe-la por falta de ventilación

uada de un cerebro electro-

y hacerle cometer errores logos a los que cometería una

ona atacada de una fuerte

especialista hizo su decla-

al proceder a instalar en doward Savings Institution de

Wark (Nueva Jersey) una uni-

Worthington de aire acon-donado de 25 toneladas de ca-tenares de didad, destinada a regular la rérdidas.

Duede mermar sus faculta-

amente extraño.

En la casi humaniza-

\_ NUEVOS PRECIOS

losales agencias de turismo

el pais de origen "huir por comleto de lo ibérico". El español en Londres tiene un defecto y es que no posee la suficiente fuerza de voluntad para dar el corte al cordon umbilical

JUNTA GENERAL EXTRAOR-DINARIA

Se celebrará el próximo día 9 de Octubre a las once o doce de la mañana en primera o segunda convocatoria, en el local social, con el siguiente orden del día: 1.º Lectura de Acta anterior; 2.º, Avance de cuentas hasta el 30-6-60; 3.º, Propuestas para Seguros; 4.º, Proyecto de Comisiones y Ponencias; 5.º, Ruegos y Preguntas.

LA JUNTA RECTORA

un programa de radio que le ata a Cervantes. Cervantes y Shakespeare representan el mismo simbolo en las letras ma-dres de España e Inglaterra, pe-ro la mixtificación de las dos len-guas imparte una gran dificul-tad en el aprendizaje de una de

Beethoven dijo en cierta oca-sion que "había momentos en que estaba persuadido de que el lenguaje no servia para nada"... Giaro, era Beethoven el que se gahaba la vida con la música. Generalmente con la prosa la gente se busca el propio sostenimiento, y la prosa extraña da mucho más dinero que la nativa. Conozco un español que con la prosa inglesa combinada con la española está asalariado con 5.000 pesetas semanales. Otro español, por abrir la boca en un restaurante londinense (y no para comer ciertamente), gana 3.000 pesetas sema-nales (solo cantando de 8 11 de a noche); muchos otros, por ha-"transferido" a Cervantes aqui tienen buenos ingresos. Pero estos son casos "laborales" en los que en realidad no se trata de aprender el idioma de Shakespeare con precision académi-

La adquisición de una lengua es como el legado que nos hace un tio rico muerto en Cuba (aunque ahora es dificil enriquecerse por este sistema porque Fidel Castro ha prohibido la exportación de divisas), legado que nos sitúa ante unas excelentes perspectivas. Meternos en nuestro cerebro el ingles, francés y necesariamente el ruso, este triptico nos habilita a escalar el "top of the world".

Pero el gran obstáculo con los españoles residentes en Londres es que no pueden evitar formar un clan en el que impera, naturalmente, los acentos de cada re-gión de España. Los colegios-conventos españoles aglomeran cada dia más muchachas -en uno de ellos existen casi cien chicas que se congregan en tor-no a Cervantes y hablan, más o menos, como él— cuyo objetivo es el de aprender el inglés. El sistema es totalmente erroneo. Y ahora entra en acción Ana Lloyd, la muchacha inglesa que aprendio un perfecto español en... San Sebastián, en el conven-to de la Asunción. Ana Lloyd puso todos sus sentidos en Cervantes y abandono por un semestre al padre de su Lengua. Naturalmente, Ana, que sólo tiene 19 años, se acordaba de "su" inglés cuando había de exclamar...;Siempre uno exclama en su proplo idioma! Pero ahora Ana Lloyd exclama en Londres en la

lengua de Cervantes. Miss Lloyd estudió en el convento español, hizo amigas espanolas, leia libros y prensa española e iba al cine de la Bella Easo. Una completa atmosfera hispana rodeaba física y moralmente a la inglesita de Northampton. San Sebastián le agradaba mucho porque el "climax" -me dice- es un tanto londinense...

Con "su" español archivado bien en su cerebro, Ana ya es de hecho una excelente locutora en un programa de radio madrileño y bilbaino. Ana, aislada durante medio año de lo que fue su cuna, logró asimilar gota a gota nuestro idioma, y hoy la habla como ustedes pueden oirla en dicho radioprograma ("Música y

Aprender el idioma es cosa fá-cil, subrayaba yo en las primeras lineas de esta cronica, si se tiene aficion (la aficion de Ana); si se practica en los albores de la ju-ventud (la de Ana), y si se prac-tica (como Ana) huyendo de una manera sistemática de lo nativo. Ana es un simbolo en el que

toda muchacha de su edad puede plasmar sus intenciones diplomáicas. En Londres se puede aprender el inglés, naturalmente, pero no como lo aprenden este monton ingente de muchachas que llegan aqui para aprender español en Londres, lo cual, por otra parte, no deja de ser original.

José Luis F. DEL CAMPO

Tunez. — El Ayuntamiento de Túnez, ha adquirido recientemen te una cantidad importante de Vespacar en su version de voquete para que con una caja especial hacer el servicio de transporte de esta ciudad.

Gina Lollobrígida ha vuelto a Italia para no ser desplazada por Sofía Loren quien sus avatares con la justicia han hecho una gran publicidad

### Entrevista relámpago por teléfono con Gina y su marido

ROMA - (Crónica del corresponsal de la agencia "Fiel" para DIARIO DE BURGOS).—En el número 223 de la Via Appia, en Roma, puede estar llamando todo el dia. Todo el dia tendrá la mis-ma respuesta a través del "parlofono", ese sistema moderno que permite librarse desde el interior de los visitantes inoportunos: "La señora no está...".

Es falso, la "señora" está y e señer también. La señera de Skofic, nacida Lollobrigida, ha vuelto a Roma. Pero es cierto que

# 

Paris.-Para el nuevo año escolar —y para Octubre habra empezado en todas partes— se calcula que habra en Francia cerca de nueve millones de alumnos y estudiantes. De ellos, 1.800.000 se han matriculado por primera vez o por renovación, en colegios católicos llamados de En-señanza Libre. Las escuelas de la Enseñanza Libre se beneficiarán por primera vez este año de las prebendas que les corresponde en la remuneración al profesorado por parte del Etado, en virtud de la ley recientemente aprobada.

Se traspasa con o sin vivienda facilidades de pago, Chavarri, 69 Sestao (Vizcaya). Teléfono 51.000.

# **OCULISTA**

LAIN CALVO, 17-TELEFOND 1311

# JOSE CARAZO

PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER Del Hospital de Barrantes y Cruz Roja Vitoria, 31, 3.º — Teléfono, 3591

OSE ALONSO MEDICINA INTERNA, CORAZON Y NUTRICION. — RAYOS X Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6 Espolón, 24. — Teléfono, 1912

E. VIGALONDO ERRASTI GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Vitoria, 16. — Teléfono, 5092

## Federico Gascon

MEDICO DENTISTA Santander, 19, 3.º dcha. - Tel. 2433 José Muñoz Avila

# RIÑON Y VIAS URINARIAS A. Bonifaz, 19, 1.º - Telefono, 1532

BENIGNO ANDRADE LOMA MEDICO

Análisis Clínicos Pl. de Calvo Sotelo, 9. Tel. 5545

Gómez Lopez Del Hospital Militar CORAZON - PULMON San Cosme, 2. — Teléfono, 5590

### Seisdedos TRAUMATOLOGIA

HUESOS Y ARTICULACIONES Aparicio y Ruiz, 18 - Teléfono 5424

# PIEL Y VENEREAS

Consulta: En la Clínica de San Juan de Dios, sábados, de 11 a 1

### F. Martin Marassa MEDICO ODONTOLOGO Calle Madrid, 4, 1.9 derecha Consulta de 4 a 8. — Telf. 3119

mente, ha vuelto a Italia para rcdar "Llega Septiembre", una pejícula de Robert Mulligan, en la que compartira los papeles la que compartirá los papeles principales con Rock Hudson, La primera vuelta de la manivela se darà este mes en Portofino. He aquí los motivos oficiales del regreso de Gina a su país natal. "¿POR QUE NO TE QUEDAS?

"no está" para nadie. Oficial-

Pero en la puerta de su pro-piedad, en la Via Appia, una ma-no anonima ha escrito con tiza estas palabras: "Por que no te quedas, Gina?". Nadie conoce, per supuesto, quien ha escrito es-tas palabras a la vez tiernas y severas. Pero toda Roma, y so-bre todo la Roma de los barrios populares hubiese aceptado firmarlas cuando Gina dejo Roma por Canada. Ahora que ha vuelte, se la asigue diciendo, discretamente: "No nos dejes". He aquí atmbién por qué Gina ha vuelto a Roma.

Porque Sofia Loren su rival número uno, su intima enemiga, pesadilla de sus noches, ha regresado también al país. La ame naza que hace pesar la justicia italiana sobre Sofía es también una pesadilla. Pero también es una magnifica publicidad.

Alli hay un proverbio que dice: "Elige tu ganado y tu mujer en tu tierra". Sofía lo ha segui-do. Carlo Ponti es italiano pero la ley los obliga a vivir en el ex-

Gina se atrevio a desafiar la ley no escrita de la popularidad en Italia. Se caso con un extranjero, Milko Skofic, un yugoslavo. El regreso valeroso de Sofia le hizo ganarse un punto popularidad de la regreso valeroso. en el corazon de los italianos. Gi na, aunque no hubiese firmado el contrato de "Viene, Septiem-bre", se hubiese visto forzada a regresar también, so pena de se desde entonces una "desertora" -lo lque es más grave- la uni-ca, mientras que su rival sería leste jada como la niña prodigio.

Pero he aqui que Gina no po dra permanecer indefinidamente en Italia. Tan pronto como ter-mine el rodaje, Gina deberá vol-ver a tomar el avión para Amé-rica donde le espera el fin de una pelicula interrumpida: "Lady L" con Tony Curtis. Y esto es lo que teme la Lollobrigida.

Por el momento, contra Solia Loren está casi en igualdad. Am bas han vueito. Si Sofia sigue en Roma cuando Lollo parta, la ba-talla será ganada por ella. Y si Sofia logra que la metan en la cárcel, aunque solo sea por po-co tiempo, ya solo habra una gran estrella para Italia.

Tales condiciones se compren-den que en el 223 de la Via Appia la señora Skofic "no está para nadie". ¿Pero y el teléfono?.

—¡Oiga! ¿Podría habiar con la señora Skofic. —Soy yo... ;que desea? —Saber por que ha vuelto a

Muy sencillo: tenía tantas ganas de volver a ver a mi familia, a mis amigos.

-¿Qué tal el niño? -¿Mi hijo, Milko Junior? Se porta estupendamente. Crece como la mala hierba, juguetea que es un primor, adora a su papa y su mamá.

-¿Y la casa? -Comprendame bien. La casa de la Via Appia la tenemos alquilada. El a quiler expira en 1962. Solo entonces nos decidiremos. Es el momento de hacer la pre

gunta. —¿Y Sofia, ha vuelto a verla desde que está en Roma? Silencio al otro extremo del te léfono.

¿Me ha oido? Ninguna respuesta.

¿Puede ponerme con el señor Skoffe?

—Aquí, Skofic. —Digame, ¿sigue enamoradsi-mo de Gina?

-Naturalmente. Estamos muy enamorados. ¿alguna pregunta -Si: ¿cuando volverán a Ita-

-En cualquier caso, en 1962 cuando expire nuestro alquiler En Roma no llueve demasiado a menudo. En 1962, la incripción escrita con tiza continuara alli, quizá, en el muro de la Vía Ap-

pia: "¿Por qué no te quedas, Gi

¿Qué será entonces de la gue-rra entre Sofía y Gina?

### situación de los Dolorosa asilos para ancianos en Francia

Los asilados son víctimas de un verdadero abandono médico Promiscuidad, pobreza y falta del más mínimo "confort"

Los establecimientos cuentan con más pensionistas de los que, en realidad, caben

PARIS (Servicio especial de crónicas extranjeras de la Agencia LOGOS, para DIARIO DE BURGOS).—El diario "Le Figaro" acaba de poner el dedo en la llaga, al tocar el problema de los hospicios y asilos para ancianos de Francia, No se trata de un reportaje sen-sarienalista sino de un informe, muy serio, publicado tras la ensacionalista, siro de un informe, muy serio, publicado tras la encuesta realizada por la Inspección General de Sanidad, a petición del ministro correspondiente. Y el informe no puede ser más

Por lo pronto, se afirma que los hospicios y asilos públicos están totalmente llenos: al 95 y al 100 por ciento del coeficiente de ocupación. Incluso, en ocasiones, el número de asilados sobrepasa la ca-pacidad teórica del establecimiento. PROMISCUIDAD Y POBREZA

Se afirma también que los hospicios públicos son, con demasiada frecuencia, "vetustos y poco acogedores". Casi podría llamárseles como una supervivencia de las antiguas "casas de mendicidad". En ellos, la promiscuidad resulta inevitable, dado que los dormitorios tienen más camas de las reglamentarias. Los comedores, la mayo-

ría, son inmensos y sin confort. No hay armarios individuales; muy pocos asientos cómodos y las ventanas carecen de cortinas.

Se destaca también la falta de salas de visita y la de habitaciones para recreo o para trabajar. Esto último es muy importante, si se tiene en cuenta que hoy se considera esencial el que los ancianos que puedan valerse tengan una counación. que puedan valerse, tengan una ocupación: se evita así el insano aburrimiento y el sentimiento de inutilidad, tan nocivo en las personas de edad avanzada. ABANDONO MEDICO

Dice el informe a que nos referimos, que todas estas personas ancianas, colectivamente asiladas, deberían contar con la necesaria protección y vigilancia médica. Pero la encuesta realizada ha revelado que son muy pocos los hospicios y asilos en los que los servicios sanitarios sean suficientes. En muchos de ellos —se afirma— puede hablarse sin exageración de un verdadero abandono médico.

Muy triste es la situación de los inválidos. Se les tiene, prácticamente, arrinconados, considerándoles como definitivamente inútiles.

Para más de cien establecimientos de esta clase visitados por la Inspección de Sanidad, solo se han encontrado una decena que llevara regularmente sus expedientes médicos. En el 16 por ciento de los asilos visitados, según la encuesta, no hay médico especialmento adscrito. Cada médico de hospicio tiene a su cargo, por término medio, unos 200 pensionistas. Y los hay en que un sólo médico ha de atender a 350 personas, o más. Se da el caso también de que en las ocasiones en que se dispone, teóricamente, de un doctor para un número reducido de asilados, el médico, absorbido por su clientela particular aparagas si se interses por una fundida que considera mal particular, apenas si se interesa por una función que considera mal remunerada. Y en los establecimientos dependientes de Centros hos-pitalarios importantes, los servicios del asilo se confían a un medico joven del hospital, el cual, a su vez, suele confiar el cuidado de los ancianos al "alumno interno", que, en ocasiones, es... ; especialista de niños!. LOS ACHACOSOS

Cosas parecidas se dicen, respecto a la escasez de enfermeras y enfermeros: a veces, uno para 100 o 200 camas. Solo el 9 por ciento de los asilos disponen de sala de rayos X, y sólo un 4 por ciento, de

gabinete de odontología. Pero acaso lo más triste sea la situación de los enfermos, de los ancianos achacosos y tuberculosos. La mayoría de los enfermos a los que se considera inútiles, terminan sus días en medio de una indi-ferencia general. Situación inadmisible —según el informe de los inspectores sanitarios—, ya que hoy se sabe, por ejemplo, la reedu-cación motriz de las hemiplejías da satisfactorios resultados.

Y no olvidemos el caso de los tuberculosos crónicos, a los que no se admite en los sanatorios, con el consiguiente peligro de contagio

para quienes convivan con estos pobres enfermos. En suma, dicen en sus conclusiones los inspectores franceses, no es exagerado hablar de la "gran miseria" de estos establecimientos, con frecuencia centenarios, en los que, junto a los ancianos normales, se mezclan los débiles mentales, incluso los sicópatas y hasta menores, que, en realidad, dependen de los servicios de Ayuda So-

### Automóviles Soto y Alonso S. L. Feria de Briviesca

(PRIMER SABADU DE MES) El día 1 de Octubre se hará servicio Burgos - Briviesca, saliendo de la Estación de Autobuses a las 10,15 de la mañana.

PREPARACION PARA SELECTIVO DE PERITOS, INGENIEROS Y FACULTADES, PREUNIVERSITARIO Y REVALIDAS ELEMENTAL Y SUPERIOR

Dirigida por:

Don Justino Rodríguez Arroyo Ingeniero de Montes y Licenciado en C. Matemáticas y

Don José Antonio Canals

Ingeniero de Montes

Informes: PLAZA DE ALONSO MARTINEZ, 7 

CON EL ESTOMAGO CAIDO LA DESNUTRICION, DECAItas y difíciles, y desarreglos nerviosos digestivos, al no digerir bien los alimentos, impiden el gozar de una vida activa y feliz, y ocasionan preocupaciones y malestar y estos achaques los corregirá adquiriendo el novísimo Aduetor "KORR-SAN" (Patentado M. U. números de la contra del contra de la contra del la contra de la contra del la ro 26.684) que eleva y fija su estómago a su posición normal, sin desfigurar su silueta y corrige la dolencia, y evita el uso de antiguas y molestas fajas, que tanto perjudican. Consulte con su Médico. (C. C. S., núm. 17.240).

NO ABANDONE SU HERNIA PUES SU ABANDONO ES UN PELIGRO CONSTANTE PARA EL HERNIADO, ya que una hernia mal contenida y reducida es muy frecuente cuando se usan anticuados y engorrosos sistemas de es muy frecuente cuando se usan anticuados y engorrosos sistemas de bragueros en serie que en vez de aliviar, magullan y perjudican a la misma y ésta está propensa a la estrangulación, estos inconvenientes son eliminados, adoptando el obturatriz "KORR-SAN", original invento (Patentado m. u. núm. 26.257), innovación ortopédica, que cierra y obtura el orificio herniarió eficazmente sin dejar rastro y corrige la dolencia. Consulte al médico. C. C. S. núm. 16.064).

VISITA EN BURGOS. El martes, día 4 de Octubre. "KORR-SAN"

I. O., atenderá a cuantos pacientes estén interesados, horas de 10 a 1 solamente, y día indicado, en el Consultorio del Dr. D. MAXIMO MUÑOZ CASAS, calle Almirante Bonifaz, núm. 12, en VALLADOLID, jueves, 6, Dr. DAMIAN VELASCO SAN JOSE, Hotel Imperial; en PA-LENCIA, viernes, 7, Dr. D. TEOGENES M. AGUILAR, calle Mayor, núm. 28, (junto Casa Marcelo), en SANTANDER, martes, 11, Dr. E. CASTILLO OYARBIDE, calle Daoiz y Velarde, núm. 13, según sus

«KORR-SAN» INSTITUTO ORTOPEDICO BARCELONA Muntaner, 115, entlo., 2.

Para una cabellera mejor y más abundante...



Cía. Internacional de Perfumería y Cosmética, S. L.-Barcelona

La hormona del metabolismo y crecimiento del cabello

Una aplicación al día Frascos para un mes de tratamiento

nes testamentarias del difunto Pre-

lado, al tiempo que se prepara la

capilla ardiente, en el salón del tro-

no, al cual pasará el cadáver del

obispo en las primeras horas de la

El anciano Prelado, que contaba

ochenta años, hacía tiempo que se

hallaba enfermo. En repetidas oca-

siones y particularmente hará un

año, el doctor Balanzá se había

agravade considerablemente, espe-

rándose durante varios meses un

Según declaraciones hechas por

el médico de cabecera, el obispo de

Lugo ha fallecido a consecuencia de

que terminó en una miocarditis.

una arterioesclerosis generalizada

# Médico - Farmacéotica de San Cosme y San Bamián

El proximo domingo, dia 2 de Octubre, conmemora la Herman-dad Medico-Farmaceutica de San Cosme y San Damian, la flesta de sus Santos Patronos, procu-rando al igual que en años anteriores sciemnizarla con el mayor realce posible

A las once, tendrá lugar D. m su misa solemne y en la Iglesia de sus Santos Titulares, cantatia Schola Canterum de Circulo Catolico de Obreros con cracion sagrada a cargo del Muy Ilustre Sc. D. Felix Arraras. Consiliario de la Hermandad ceremonias a las que-se espera asista el mayor número de Hermanos y familiares.

A continuación de la Junta Ge neral, que se celebrará, seguidamente de la misa y en el sa on pacroquial, se servirá un vino

A la comida de Hermandad que serà servida, en el Salon de Te del Circulo de la Union, se invita acudan todos los Hermanos y simpatizantes sanitarios de Bur gos y la Provincia, así como sus stas rudiendo a tal fin haceh su inscripcion y abono de las tarje as, en las farmacias de la Plaza

de Ostubre, a las once horas y en Tres empresas desean estala misma iglesia de San Cosme y San Damian, tendrá lugar una nisa rezada nor el alma de los Hermanos fallecides. Describer de l'accommendant de la commence de la co

### De Arte

### Hoy se clausura la exposición de Pablo Remacha

Hoy, a mediodía, quedará clausurada la exposición inaugurada en la semana última por Pablo Remacha v su hija, exposición que ha constituido un magnifico

Ayer tuvimos el gusto de saludar a Pablo Remacha, que, antes de regresar a Zaragoza, se , despidió de nosotros, rogándo-nos que, al propio tiempo, hiciéramos patents su gratitud al pueblo de Burgos, que tan cordialisima acoglda ha dispensado una vez más a sus obras

# fiesta patronal la Hermandad ordinaria al personal del gas y de "pequeñas empleias

Madrid. - El "Bolotin Oficial del Estado" publicara mañana una Orden del Ministerio de Trabajo por el que se acuerda e abono de una gratificación d una mensualidad en el mes d Octubre del corriente año a le empleados de las empresas de producción y distribución de gas y grupos d) y "pequeñas empre

as eléctricas También publicará otra Order del mismo Ministerio por la que se prorroga el plazo concedido o las empresas de los organismos correspondientes de la Seguridad social para cumplir lo dispuesto en el articulo quinto de la Orice de 27 de Junio de 1960, incluyen do dentro del ambito laboral ju risdictional w les representantes de Comercio. La pror oga alcan za hasta el dia primero de Ene ro de 1961.—Cifra.

### Va a ordenarse el polígono de la nueva zona industrial de Arenda de Duero

## blecerso en dicha villa

Uno de nuestros redactore mantuvo ayer una charla de im presiones con el alcalde de Aranda de Duero, diputado provin cial y procurador en Cortes por les Municip es burgaleses, der Matcos que manifesto acababa de visitar en Madrid al director general de Administración Local con el cual trató en-tre otros asuntos, del proyecto de ordenación del polígono de la nucva zona industrial y urbana de Aranda, dentro de los planes de descongestion de Madrid. En breve se procederá a redactar e aludido provecto.

También declaro el señor Matecs que tres fabricas de productes agricolas desean establecers en dicha villa, al amparo de los beneficios previstos por la Ley que incluyo a Aranda entre las "ciudades satélites" de Madrid, a efectos de descongestion industrial y demográfica.

Redacción: 1280 Administración: 2015

(Viene de primera pág.)

fermada se dice que Kruschef se propone pronunciar un segundo diseurse en la Asamblea general de la ONU, probablemente después de haberse dirigido a ella, el lunes, el primer ministro de la India, Nehru. Lo habitual es que en los debates de politica general de la Asamblea, cada delegación intervenga una sómer ministro soviético está decidido a dejarse oir de nuevo.-Efe.

MALHUMOE DE «K»

Nueva York, - Nikita Kruschef, euyos «estallidos» han causado sensación en la Asamblea general durante el discurso pronunciado por el primer ministro británico, Harold Mac Millan, se ha mostrado bastante descortés esta noche con los perlodistas a propósito del presidente Eisenhower.

Dos aviones espias norteamericames han sido derribados, declaró Mruschef. Y añadió: «si hay un teresro lo echaremos abajo también».

«No desco interferir -sigue-en les csuntos domésticos de este país antes de las elecciones... Ustedes saben que su presidente no ha fomade ninguna decisión seria. Pero pronto tendra otro presidente y se escandalizará de lo ocurrido en el pasado. Espero que normalice nuestras relaciones».

Kruschef estuvo paseando por la neera, bajo la lluvia, acompañado

por los periodistas. DERROTA DIPLOMATICA RUSA Sede de las Naciones Unidas. -Rusia ha perdido una batalla diplomática, en la madrugada de hoy al rechazar la Comisión de Gobierno de las Naciones Unidas la propuesta soviética para un inmediato debate sebre el desarme en el pleno de la Acamblea general.

El representante soviético, Valerian A. Zorin, había pedido que la cuestión del desarme fuera presentada a la Asamblea plenaria y no, segun el normal procedimiento de la ONU, a la Comisión permanente

para su discusión preliminar. Dicha Camisión de Gobierno rechazó la propuesta de Zorin por 12 vetos contra cuatro. Al mismo tiem-

A CONTRACTOR

caridad por los que les quedarán muy reconocidos.

Casa doliente: Plaza de Vega, 36.

po rechazó someter directamente a la Asamblea las propuestas soviéticas sobre la concesión de inmediata libertad a les territorios «coloniales» que aun quedan en el Mundo, las acciones «agresivas» par parte de los EE. UU. y la cuestión del Congo. Todas estas cuestiones, así como el desarme, serán objeto de examen por la Comisión Política,

Anteriormente, la citada Comisión de Gobierno habia aprobado, para su eventual inclusión en la agencia de la Asamblea el plan de cinco puntos del presidente Eisenhower para ayudar al desarrollo de Africa y asegurar su independencia. El plan ha sido también enviado a la Comisión Política.-Efe.

ENTREVISTA «K»-MAC MILLAN Nueva York, - La reunión de alto nivel celebrada esta noche entre el primer ministro británico Mac Millan y el jefe del Gobierno soviético, Nikita Kruschef concluyó a la 1,25 (hera española) después de estar reunidos poco más de dos horas.-Efe.

INTERCAMBIO DE PUNTOS DE VISTA

Nueva York. - Harold Mac Mi-Han y Nikita Kruschef han intercambiado sus puntos de vista du-rante su reunión, informa un representante del «premier» británico. Ancde el representante que es

muy probable que Mac Millan y el dirigente soviético se entrevisten de nuevo la semana que viene, pues ambos han acordado ediscutir más ampliamente las cosas de que han hablado, en otra ocasión». No se han discutido en la entre-

vista las posibles condiciones de acuerdo con las cuales Kruschef accedería a entrevistarse con el presidente Eisenhower.-Efe. SEAN MAS CUIDADOSOS"

Nueva York. — Cuando el pri-mer ministro británico salja de la residencia de Kruschef, estallo la bombilla del "flash" de uno de les fotógrafos, preduciendo un sonido semejante a un disparo. Mac Millan se detuvo repentinamente, dejó de sonreir y levantardo un dedo dirigiéndose a los periedistas, dijo: "Sean más cui-

falleció en el dia de ayer, a los 55 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Ben-

D. E. P. Su apenado esposo, don Elías Ausin de la Peña (industrial); sobrinos, don Angel Ausin y doña María de

dición de Su Santidad

Torres; padre político, don Modesto Ausin; hermanos, doñe Andrea y don José; hermanos políticos, doña Araceli Diez, doña Joaquina Francés, don Alejandro Fernández, doña Daniela Bustillo, don Indálecio y doña Daría Ausin, doña Josefa García y don José González; primos y demás familia.

la asistencia a las honras fúnebres y funeral que se celebrarán en la iglesia parroquial de SAN COSME Y SAN DAMIAN, las primeras HOY, VIERNES, a las CUATRO Y MEDIA y acto seguido la conducción

del cadáver al Cementerio de San José y el segundo MAÑANA, SABADO, a las DIEZ Y MEDIA; actos de

RUEGAN a sus amistades la encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y les suplican

# domingo celebra su concesión de una paga extra- Ha fallecido el obispo de Lugo, Dr. Balanzá

### Contaba 80 años de edad y desde hace tiempo se encontraba enfermo de cuidado

madrugada.

fatal desenlace.

Lugo. - A consecuencia de un colapso cardiaco, ha fellecido a las siete y media de esta tarde el obispo de la diócesis, Dr. don Rafael Balanzá y Navarro.

El prelado fallecido había nacido en la parroquia de San Esteban de Valencia en 1880. Cursó estudios en el Seminario de dicha ciudad en el que se doctoró en Teología y Derecho canónico, saliendo ordenado presbitero en 1904, ejerciendo poste riormente en varios centros religiosos de la misma ciudad levantina.

En 1924 fue consagrado en la catedral de Valencia y más tarde tomó posesión del vicariado capitular de esta ciudad. En 1923 fue preconizado obispo de Lugo, tomando posesión de la diócesis por medio de procurador el 24 de Junio del mismo año, haciendo su entrada solemne en Lugo el 1.º de Julio.Ultimamente, su delicado estado de salud, que arrastraba hacia ya años, hicieron a la Santa Sede nombrar como auxiliar de Lugo al Dr. Oña de Echave y después, visto el cada vez más precario estado de salud del obispo titular, administrador apostólico. El Dr. Balanzá Navarro era el

DUELO EN LUGO

Lugo. - La noticia del fallecimiento del prelado de la diócesis, Dr. dor Rafael Balanzá y Navarro se ha extendido por toda la ciudad causando profundo pesar. Las campanas de la catedral y de todas las parroquias tocaron a muerto. En la casa consistorial ondea la bandera a me

dia asta con crespones negros y lo

mismo sucede en los demás centros

decano del episcopado de la archi-

oficiales: El alcalde ha presidido una reunión con urgencia en el Ayuntamiento, trasladándose seguidamente al palacio episcopal para expresar la condolencia de la ciudad por el fallecimiento del Dr. Balanzá al obispo administrador apostólico, doctor Oña de Echave, quien ha empezado a tomar los medidas oportunas para dar cumplimiento a las disposicio-

veer por maestros y maestras interinas en la próxima sesión que celebre la comisión permanente de Enseñanza Primaria: Maestros: Quințanilla del Agua,

unitaria; Quintanilla del Agua, Unitaria: Santibañez de Zarzaguda, unitaria; Vilviestre del Pinar, Sección Graduada y Villa-

hoz, Unitaria. Maestras: Barbadillo del Pez, unitaria; Burceña de Mena, mixta; Cañizar de los Ajos, unitaria; Carazo, mixta: Celadilla Sotobrin. mixta; Cerezo de Rio Tirón, párvulos; Cillaperlata, unitaria; Escuderos de Valdelucio, mixta; Eterna, mixta; Freneña, mixta; cia); Fuenteodra, mixta; Golernio, mixta; Higón, mixta; Horni-Halatorre, mixta: Mamolar, unitaria; Manzanedo, mixta; Marcilla, mixta; Miranda de Ebro, Sección Graduada; Miranda de Ebro, Sección Graduada; Nofuentes, unitaria: Pajares, mixta; Pa-lazuelos Villadiego, mixta; Pari-za, mixta; Pedrosa Valdeporres, unitaria; Peones de Amaya, mixta: Pesquera de Ebro, mixta; Piérnigas, mixta; Pinilla de los Moros, mixta; Pradilla Hoz Arreba, mixta; Quemada, unitaria; Quintanaseca, mixta; Quintanilla Monte Cabezas, mixta; Quintanilla Pedro Abarca, mixta; Quintanilla San Roman, mixta; Quintanilla San Roman, mixta; Quintanilla Sotoscuevas, mixta; Regumiel de la Sierra, párvulos; Reinoso de Bureba, mixta; Rezmondo, mixta; Rosio, mixta; Royuela Riofranco, unitaria, sustitución a medio sueldo de 14.400 pesetas; Rupelo, mixta: Salas de los Infantes, párvulos; Salazar de Amaya, mixta; San Andrés de Montearados, mixta; San Andrés de Humada mixta; San Martín de Mancebo, mixta; San Millán de Lara, mixta; San Pantaleón del Páramo, mixta; Santa María Ananúñez, mixta; Saseta, mixta; Tabliega, mixta; Terradillos de Sedano, mixta; Tinieblas de la Sierra, mixta; Torre Treviño, mixta: Torresandino, Sección Graduada; Valdeajos, mixta; Valdearnedo, mixta; Valpuesta, mixta; Vallejimeno, mixta; Villabáscones de Bezana, mixta; Villacián, mixta; Villaescobado Valde-lueio, mixta; Villangómez, unitaria; Villate-Gobantes, mixta; Villavedeo, mixta; Villaverde del Monte, unitaria; Villela, mixta; Villorejo, unitaria, y Vizcainos,

I. W. Miller

Burges, 30 de Septiembre de 1960

· La Cruz - Gran Funeraria.

### \* Mañana, a las doce solemne recepción en Capitanía

Mañana, sábado, dia 1.º de Octubre "Fiesta Nacional del Caudillo", tendrá lugar en el Salon del Trono de esta Capitania General, a las 12 horas una recepción, a la que han sido invitadas las autoridades, entidades y Corporaciones en la forma acos-

## Oficina Jurídica

Commence of the commence of th

RECLAMACIONES A FERROCA-RRILES Y TRANSPORTES POR CARRETERA

Se complace en participar a sus clientes, comercio y público en ge-neral, que desde mañana 1.3 de Octubre, se traslada a la calle Vitoria núm. 54, 8.º. Teléfono 3944.

# Ocho turistas británicos Se aconseja la evacuación se matan en Francia de los norteamericanos por accidente de tráfico

### Otros 27 resultaron heridos al chocar el autobús en que viajabaa coa un camión

Dole (Francia).— Un autobús, en el que viajaban 35 turistas britanicos, norteamericanos y australianos, se ha precipitado sobre un camion cargado de troncos de árbol que se encontraba aparcado en la carretera que lleva desd<sub>2</sub> Dole a Mouchard.

Siete viaj ros murieron instantáneamente y otro más tarde en el hospital de una localidad proxima. Todos cuantos se hallabar a bordo del vehículo han resultado heridos, excepto el guia que acompañaba a la expedición.

El accidente se produjo cuando el choice del autobus, deslumbrade per el sol poniente, no vic el camion que estaba aparcado en le carretera con un cargamento de tronces de árbol. Los tronccs, que sobresalian del camion, atravesaron la parte delantera de autobus como si fueran espadas, causando la muerte inmediata de siete de los 35 viajeros.

Todos los agentes de policia de servicio en la carretera y sus al-rededores, se trasladaron inmodiatamente al lugar del accidente, seguidos a pocos minutos por bomberos y ambulancias.

Los turistas se dirigian a Inglaterra después de haber pasado unas vacaciones en Italia.

### APARECEN MAS BILLETES DEL CASO PEUGEOT

Paris. - El tyrcer billete de 10.000 francos de los 50 millones de viejos frances pagados en concepto de rescate por Roland Peugeot, para conseguir Ja libertad de su bijo, ha aparecido y la Policia cree que al fin los que secuestraron al niño, parecen estar discuestos a gastar el dinero que les produlo el secues-

Como el segundo billete aparecido hace una semana, el billete de hoy ha sido hallado en una oficina de Corrcos de la region parisienso.

El primero de los billetes fue localizado en una institución de crédito hace unos meses.-Efe.

# que residen en La Habana

(Viene de primera pag.) oficial de Prensa de dicho depar-tamento Francis W. Tully, ha dicho a los periodistas que los re-petidos hostigamientos de la policia cubana a los norteamericanos han hecho aconsejable esta medida, "La continuada actitud dei primer ministro cubano y de otros altos funcionarios cubano. -agrego- está empeorando la

situación". Funcionarios de la Embajada estadounidense en La Habana han visitado a los residentes norteamericanos, privadamente para aconse jarles que envien a sus deudes a Estades Unidos, inme diatamente y que abandonen también ellos mismos Cuba a menos que asuntos vitales les re tengan alli. El consejo va dirigi do a un total de dos mil norte americanos civiles que viven en La Pabana y sus alrededores Sin embargo, no se sabe si también se accasejará lo mismo a los parientes de militares norte-americanos, que viven con ellos en la base naval estadounidense de Guantánamo en la rovincia de Criente, de Cuba, y que su-

man unas seis mil personas. Por ctra parte viajeros lle-gados de La Habana en las últimas 24 horas describen como "caotica" la situación política interna cubana. En algunas zonas del interior, especialmente en la Cuba central, se encuentran practicamente en pie de

Un importante choque se ha producido entre facciones castristas y anticastristas en la noche del martes al miércoles en las proximidades de Madruga, provincia de Matanzas, a meno de 35 kilometros de La Habana. Mientras tanto, se sabe que un millar por lo menos, de guerri-lleros anticastristas participan en las operaciones antiguberna mentales que se vienen desarro llando en la sierra de Escambray.—Efe.

¿SABOTAJE?

La Habana.- Veintinueve personas han resultado heridas al descarrilar un tren en el momento en que cruzaba un puente en Paso Real, de San Diego, en la provincia de Pinar del Río.

Uno de los vagones cayó al río y los restantes en una de las orillas. La Policia ha iniciado una

### investigación.-Efe. \*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

### Alava

La limpicza de fachadas ordenada por la Alcaldia ha dado un resultado eficaz, siendo varias las calles de la ciudad en las que se han reparado per completo to-das las fachadas.

-E! Gobierno civil ha ordenado se intensifiquen las medidas sanitarias de diversos artículos alimenticios, principalmente e pescado, que es vendido en los pueblos por medio de vendedores ambulantes.

### Vizcaya

Los consues de Chile, señores Henriquez Acevedo, han abando-nado Bibao, después de una grata estancia, de tres años, en es-

Se dirigen a Santander, donde el proximo domingo embarcarán en el "Reina del Mar", rumbo a Valparaiso.

En la Embajada argentina se les hizo entrega de una bandeja de plata con la firma de todos los consules que se encuentran en Bilbao.

### Segovia

Los cuatro sacerdotes segovianos, los Padres Desiderio Arranz Santos, Eugenio Martin de la Iglesia, Julian Serrano de Andres y Fidel Robledo Martin, que recientemente marcharon a la Argentina, han comunicado su llegada a dicha nacion, habiendo sido destinados a predicar la Gran Mision en el Centro misio nal de la Archidiocesis de la Pla ta, en la provincia de Burzaco, en donde iran sido recibidos con los brazos abiertos y la Prensa se ha hecho eco de su llegada.

### Valladolid

En el Palacio de Santa Cruz se ha inaugurado una Exposicion del scupo de artistas franceses "Expressions Actuelles", repre-

por Modesta Allenet Raymond Freaux, Marcel Mar zad, Maria Teresa Vacossin Pierre Renard. La exposición pa trocinada por el Ayuntamiento y Delegación de Información y Turismo, está complementada por una colección de fotografías, ver-

daderamente espléndidas de Pablo Montenegro. -La Diputación provincial ha

hecho entrega a los Ayunta michies de diversos pueblos de l provincia, de la centidad de un millon y medio de pesetas, para obras de instalación de telefono y abastecimiento de agua, Dicho anticipes son reintegrables sir interés alguno,

### Palencia

El poeta palentino, Jose Maria Fernandez Nieto, ha obtenido la Flor Natural en los Juegos Floraies de Alicante. De igual forma ha sido galardonado recientemente con el primer premio de poesi castellana en el certamen de Ta rragona, donde la Flor Natural habia sido reservada a una pcesia en catalán.

—El "gordo" en los premios de las cajas de cerillas le ha correspondido al vecino de Las Ca bañas de Castilla don Alejandro Gutiérrez, al cual le correspondieron veinticinco mil pesetas máximo premio que ofrecen las citadas cajas de fosforos.

-El Consejo de Administracion de la Caja de Ahorros de es ta ciudad, contribuira al proble ma de la vivienda, fomento de la mejora urbana y de impedia paro corero en la construccion destinando a préstamos complementarics no solo la cifra le galmente señalada para este fin sino una muy superior a la mis-ma, que ya tiene distribuida para el desarrollo de importantes proyectos arquitectonicos.

Con este motivo Palencia resuelve el problema del paro a la par que soluciona dificultades de construccion y contribuye a em-

# Un gitano asesina en Pamplona a dos malagueños

Icrumpió en un bar y les apuñalo hiriendo a una tercera persona

### Cuatro niños de Crevillente heridos al intentar "enviar un cohete a la Luna"

Madrid. — El coronel del Cuer-po de intervencion militar, don Evaristo Esteve Mira, ha resul-tado muerto al chocar el automovil que ccupaba con un camion. En el mismo accidente sufrio heridas graves su esposa do-na Flerinda Ulloa González, que le acompeñaba. El suceso ocurrio en un lugar proximo a To-

rrejon de Ardoz.—Clfra. UN DESCONOCIDO ASESINA A DOS MALAGUENOS EN

A DOS MALAGUENOS EN PAMPLONA Pamplona.—De madrugada un grupo de individuos se encontraba a la puerta de un bar en la calle de San Nicolás. Un descono cido se acerco a ellos y entablo conversación. De improviso, saco una navaje de gran tamaño y agredio a los del grupo. Resultaron heridos de suma gravedad Jose Rios Senciales, de

24 años, Francisco Moscoso Moscoso, de 27 y Manuel Rios Sen ciales, de 26, hermano del prime ro, todos ellos naturales de Cuevas de San Marco (Málaga).

José y Francisco fueron alcanzades en el corazon. Se les con-

dujo ai hospital en período agonico y dejaron de existir a las pocas horas. El tercero, herido asimismo de consideración, ha manifestado que el agresor era desconccido de ellos. DEENCION DEL ASESINO

Pamplona. - Ha sido detenido el autor de los dos asesinatos cometidos esta madrugada en la calle de San Nicolás de esta ciudad. Se trata de un individuo llamado M. B. E. de 30 años de edad, gitano, residente en el barrio de la Magdalena de esta capital, el cual se confesó autor de los hechos. La detención fue practicada por la Policia en su domicilio.—Cifra.

SE DESPENA UN AUTOBUS DE VIAJEROS

Cáceres. - El autobús de viaje ros que hace el servicio entre Plasencia y la capital, debido al reventón de una de sus ruedas delanteras. se despeñó por un precipicio de violenta pendiente. En su caída, fue a caer por unas encinas, de las que arranco dos de cuajo y, al fin, quedó detenido por la pared de una finca. El autobús venía lleno de viajeros, muchos de los cuales se dirigian à la capital para presenciar la corrida de toros que esta tarde s celebra con motivo de las ferias de San Miguel.

Resultaron 16 viajeros heridos. INTENTARON ENVIAR UN

COHETE A LA LUNA Alicante. — Cuatro niños de Cre villente han resultado víctimas prematuras de la Ciencia al hacer explosión un artefacto con el que manipulaban para «enviar un cohete a la Luna»

Francisco Candela Alfonso, de doce años; José Antonio Garreis, también de doce y los hermanos Joa

### España y el Mundo

(Viene de primera pág.) tarias residen en países normal-mente lejanos de Washington con todos los inconvenientes demoras que esto representa. Me permito sugerir que en aquellos países donde existan Bancos de desarrollo nacionales, Bancos de crédito industrial a largo plazo o similares, la Corporación puede llegar a un acuerdo con tales Bancos para emplearlos como sus agentes, con lo que se aho-rraria muchisimo trabajo. El répresenta el inconveniente de que, o se cleva enormemente el gimen de operaciones podía va-riar, desde hacer un prestamo global al Banco para que este lo adjudicara según directrices concretas, hasta emplear al Banco como símple delegado representante en cada operación Pero en cualquiera de los casos la Corporación ganaría en agi-lidad, reduciría gastos y además, y esto es muy importante, a través de sus representantes tendría una información seguramente más veraz y completa de la que la propia Corporación pueda adqurir respecto de la empresa a la que hace el préstamo. Esta propuesta no está en pugna con el criterio de ha-

presas privadas, ya que el hecho de emplear un intermediario no invalida esta condición. Conozco que el Banco Mundial practica ya esta clase de operaciones en cuanto a prestamos globales a Bancos industriales, pero en ciertas condiciones y casos, pudiera ser más adecuada la actuación de la Corporación.'

cer préstamos únicamente a em-

### Ha muerto la suegra de Eisenhower

\* Washington.— La señora Elvi-ra Doud, de 82 años de edad, ma-dre de la esposa del presidente Eisenhower, ha fallecido en su casa de Denver, en la mañana de hoy, según se anuncia en la Casa Blanca.—Efe.

quin y José Maria Mas Pastor, de nueve y once respectivamente, todos con domicilio en la calle Ribera, de Crevillente, decidieron lanzar dun cohete a la Lunas. El más avispado de ellos aseguro estar en posesión de la fórmula química necesaria. Mezclaron, con arreglo a ella azufre, clorato y carbón y cuando tenian listo el artefacto le aplicaron una cerilla. La explosión del artefacto, que debia impulsar al cohete, les alcanzó a ellos, aunque afortunadamente los cuatro sólo resultaron conlesiones leves -- Cifra LA ROBAN, EN COMPLICIDAD

CON SU CRIADA Madrid. - En la calle Fernando el Católico 14, piso 2.º, domicilio de dona Victoria Quintana Barragan y de su esposo, don Luis Curiel Barragán y un hermano de éste llamado Demetrio se ha perpetrado un ro-bo de alhajas y billetes de Banco por un total de cuarenta mil pesetas, El robo lo hizo un hombre joven en combinación con la sirvienta, la que solamente llevaba al servicio de la casa cuarenta y ocho horas. Este mediodía, cuando doña Victorina se hallaba solamente acompañada de la criada, llamaron a la puerta y penetró el ladrón, quien golpeó y amordazó a la dueña de la casa. Colaboró en estas acciones la criada, de la que sólo se sabe que se llama Marina, Los delincuentes huyeron con el prodecto del robo. Doña Victorina fue hallada encerrada en un cuarto, trastero por su cuñado, quien dió parte al servicio de coches patrulla. Dona Victoriana ha sido asistida de erosiones y contusiones de carácter leve en la Casa de Socorro del distrito de la Universidad.

CONTRACTOR CONTRACTOR



rrida de feria. Seis teros de disuntas ganaderas. Manolo González, ovacion en el primero y una oreja con petición de otra en el cuarto. Jaime Ostos ovacionado en sus dos toros. Curro Romero, una creja en cada bicho y salida a hombros. EN BARCELONA

Earceiona.—Cerrida en honor de la Ascciación de la Prensa. Los hermanos Angel y Rafael Peralta, rejonearen un toro al que cortaron las dos orejas. En lidia ordinaria, Julio Aparicio, petición de oreja en el primero y certo una oreja del segundo. Pedrés, evacionado. Chamaco, ovación y petición de oreja. Durante la lidia del quinto tero ingreso en la enfermeria ei espectador don Paulino Diez Hernandez, natural de Ascó (Tarragona) y vecino de Barcelona, que falleció a poco de ingresar.

de coma cerebra!. EN VILLANUEVA DEL ARZOBISFO

Villanueva del Arzobispo. -Toros de Flores Bartolomé Jimenez Terre, ovacionado en sus dos enemigos. Gregorio Sánchez, ovacionado en su primero, corto la oreja del otro. Rafael y Curro Girón cortaron dos orejas cada uno, concediéndose además a Curro el rabo del bicho que lidio en primer lugar.

EN CACERES Caceres.—Toros de Concha y Sierra. Vaiencia, ovación y vuelta en sus des teres. Diego Puerta, pitos y ovación y vuelta, respectivamente. Paro Camino, oreja y ovación.

### \* Pedrosa toreara el domingo en Toulouse

Completaran el cartel Curro Girón y "Valencia"

Los últimos triunfos de Rafael Pedrosa, no sólo han dado lugar a los más favorables comentarios, tanto verbales como escritos, sino a que su nombre vaya apareciendo cada vez con más frecuencia en los carteles, junto a destacadas figuras de la torería.

A la invitación hecha días pasados por el Club Cocherito de Bilbao para que Rafael diese muerte a los toros sobreros de las corridas de la capital viz-caina, sigue ahora el anuncio de su actuación en Toulcuse, la plaza para él de tantos y tan gratos recuerdos, donde alternará con los diestros Curro Girón y "Valencia", el próximo día 2 de Oc-tubre, con toros de Martinez Eli-

zondo. No podemos por menos de exteriorizar nuestra satisfacción por esta nueva salida de Pedrosa a los ruedos, en la que deseamos a nuestro torero otro éxito

PARIS.—11 días: Salidas 1 y 15 de Septiembre y 4 de Octubre. ITALIA.—22 días: Salidas 29 de Agosto y 15 y 30 de Septiembre. RUTA ROMANTICA.—21 días: Salida 15 de Septiembre. ANDORRA Y PIRINEO FRANCES.—7 días: Salidas 8 y 20 de

LOURDES. - 5 dias: Salidas 1 y 15 de Septiembre y 1 de Octubre. FATIMA Y LISBOA. — 8 días: Salidas 10 y 25 de Septiembre y

10 Octubre. CANTABRICO Y RIAS BAJAS. — 11 dias: Salida 2 de Septiembre. Pida folletos e inscripciones a VIAJES ELCANO, S. A.

MADRID (13)

Calle Mayor, 5

# fcos de la presencia del equipo nacional en Chile: Una escuela de Valdivia llevará el nombre de España

### El lunes se dará a conocer la selección B que jugará contra el equipo nacional de Marruecos en Granada

Madrid.— El Comité directivo de la Real Federación Española de Fútbol, en su reunión/de esta semana, ha adoptado, entre otros,

los acuerdos siguientes; Hacer constar en acta el senti miento del Comité por el falleci-miento de don Enrique de Aro-zamena, hermano del presidente del Comité nacional de entrena-

Aprobar - el reglamento del campeonato de selecciones regionales juveniles, aceptando la propuesta sobre formación de los grupos iniciales.

Continuar el estudio del plan de dirección técnica y preparación del equipo nacional juve

Acceder a la solicitud de la Fe deración sueca para que el juga dor Agne Simonsson juegue en e equipo nacional sueco un partido internacional el 19 de Octubre, una vez que el Real Madrid, que actualmente lo tiene inscri-to, ha prestado su conformidad ante esta peticion.

Autorizar al Real Zaragoza pa ra jugar el 12 de Octubre, en su campo, contra la A. C. Monaco y al Real Madrid, el dia 13, en Manchester, con el Manchester United, pero prescindiendo de los jugadores de ambos equipos que

# juvenil "La Casera"

### Acuerdos del comité de competición

Suspender por un partido al jugador del C. D. Leones JOCC Emilio Pisa Giménez (articulo) 100, ap. d.)

Amonestar por última vez al C. D. San Felices por la conducta incorrecta de sus jugadores para con el árbitro al finalizar el partido de la jornada del día 25 del corriente.

Amonestar a los equipos De-portivo Vadillos y C. Atlético JOCO por no presentarse debidamente equipados en el terre-

### PARTIDOS PARA EL DOMINGO

Campo de la Maestranza. A las nueve de la mañana, D. Vadillos - C. Atlético JOCC. Los demás encuentros quedan suspendidos, por celebrarse en: esa fecha el partido de home-naje a Sotelo.

Comité técnico pueda llamar para formar parte del equipo "B' que el citado dia 12 de Octubro jugará contra Marruecos en Gra-

Disponer que sin perjuicio d las reuniones semanales del Co-mité, se celebren todos los pri-meros miércoles de mes, sesiones plenarias en la que seran abor-dados los temas más importantes en la actuación federativa gene-

Ecos de la presencia del equipo nacional en Chile: "Una escuela en Valdivia llevará el nombre de

La Delegación nacional de Edu cacion Fisica y Deportes, ha transmitido a la R. F. E. F., una comunicación del Exemo S. Em bajador de España en Santiago de Chile de Chile, en la que da cuenta de un comunicado recibido por di-cho señor del Excmo. Sr. Ministro del Interior de Chile, que di

"Con referencia a la comuni-cación de V. E. de fecha 3 del ac tual, relacionada con el feliz re sultado de una amistosa compe tencia entre el seleccionado espa nol de futbol y el seleccionado de la Asociación Central de Futbo de Chile, cuyo producto fue opor tunamente agradecido al seño presidente de la Asociación Cen tral, con el encargo especial de transmitir al seleccionado espa-nol el profundo reconocimiento del Gobierno y del pueblo de Chile, por su honroso gesto de soli-daridad internacional, me es gra to informar a V. E. que se dispuesto que una escuela de Val divia lleve el nombre de España para perpetuarlo en la memoria de las futuras generaciones.

Hago propicía esta ocasion para reiterar a V. E. las expresio nes de gratitud de S. E. el Presi dente de la República y las mias propias, por las múltiples y rei-teradas manifestaciones solidarias del Gobierno y del pueblo de España hacia los damnificados que acrecientan el respeto y la admi-

ración de los chilenos por la madre Patria":—Alfil.

EL LUNES SE CONOCERA LA SELECCION "B"

Madrid.— El Comité técnico de la Real Federación Española de

Futbol, dara a conocer el proximo lunes los jugadores seleccio nados para el equipo naciona "B". El lunes dia 10, los jugadores seleccionados marcharán con destino a Granada, dondo se celebrará el encuentro con el equi-po nacional de Marruecos. En e caso de que persista la enferme dad del actual preparador seño Villalonga, el Comité propondrá al presidente de la Federación nacional el nombramiento provisional de otro entrenador.—Alfil.

Crónica deportiva del viernes

## ¿Qué será de la Arandina el próximo domingo?

existente en torno a la Arandina después del desastre del pasado domingo, que al tener que enfrentarse con el primer equipo de la capital, nos parece hasta una lo cura el hacerlo, de no ser por que el calendario así lo estable

Si alguna vez ha existido un paseo militar para un conjunto futbolistico, va a ser en esta ocasion. La Gimnástica no es ene migo para el Burgos, que se en cuentra en la plenitud de su apo geo, aparte de que, según nues tras noticias particulares, piens Rafa presentar el equipo titular en la proxima jornada, que has-ta la fecha no se ha alineado en su totalidad en esta temporada, mientras que el conjunto ribere ño, dadas sus anteriores actua ciones, resulta tan pobre, tan po bre, que no se puede concebir otra cosa mejor para un colista de Tercera División.

Por la crónica que publicamos el pasado martes del último partido jugado frente al Júpiter Leo nés, podrán nuestros lectores juz gar de lo que es esta temporada la Gimnástica Arandina. No cabe ni aun eso de que "no hay

enemigo pequeño" Parece ser que la Directiva ha anunciado medidas drásticas pa-ra corregir lo del pasado domingo, lo que se traducirá, muy pro bablemente, en una disminución de la potencialidad, a no ser que puedan formar las bajas que exis-tian, pudiendo, no obstante, aventurar que algunas de ellas lo serán para largo tiempo, por ejem plo, Parra, escayolado para tre meses, es una baja segura; lo que no podemos es aventurar es si Arias, Laguna y Tiriti podrán formar.

La Arandina, no cuenta más que con dos porteros, Marchante y Perpiñán. Dos porteros para lo larga que es la competición, nos parece poco; ¿por que no se le entrena a Calixto, el ex-portero gimnástico? Durante su servicio activo, defendio formidablemente la puerta que le estaba encomen-dada y este muchacho está a fal-ta de entrenaminto y si su rendimiento fuese inferior que el de uno joven, tendriamos la compensacion en la veterania y en la voluntad, sin tocar el asunto eco-nomico, a todas luces favorable al Club, ya que sus pretensiones son mínimas y tan solo le mueve a volver a los palos su acendrado amor a Aranda y al Club, cuyos colores defendio durante algunos

Ese confusionismo de que he mos hablado al principio, nos impide adelantar la alineación que presentará Acedo el domingo en Zatorre, de ocasión, por des-contado. Tan sólo podemos aven-turar, a título particular, Marchante en la puerta y Gangoso

Es tan confusa la situación y Jurado en los laterales, los de más ¿quién lo sabe? Lamentamos no poder proporcionar datos más completos a nuestros lectores, per todo ello está pendiente o las declaraciones que haga la Di rectiva, del estado de los lesio nados y de otras circunstancias que puedan influir en la mar-cha del équipo, como son la reacción de jugadores y de la afi-ción, que, como es lógico, también interviene en este estado do cosas, puesto que es ella la que moral y economicamente respal-

da al equipo. De todas las maneras, no será un conjunto como para preocu-par al Burgos. Entendemos que carece de importancia este en cuentro, será uno de tantos d trámite para los propietarios del terreno y con gan facilidad se al-zará con la victoria, si así le place, de goleada.

Esperamos que las medidas que, a la vista de los acontecimientos, vaya tomando la Directiva del Ciub ribereño, darán algún resultado, aunque esas medidas no deben retrasarse, porque las fechas de las jornadas, se van sucediendo inexcraplemente luego es muy dificil recuperar lo pasado.



Estamos ya a pocas horas del homenaje que los clubs modestos burgaleses van a rendir a Miguel So

Como anticipábamos en ediciones anteriores el domingo, día 2, en Za-torre, a las doce de la mañana, se celebrará D. m., tan merecido home naje al promotor del deporte burgalés, acto este que a lo largo de su historial hacía tiempo había merecido y que tendrá feliz culminación gracias al interés que tanto los clubs modestos como los jugadores que han de participar en el mismo, vie-

nen demostrando. Podemos adelantar al aficionado al deporte balompédico que el partido del domingo reviste toda clase de alicientes ya que en el mismo veremos a aquellos que nos depararon tan grandes encuentros, entre los que recordamos por la afluencia de público: La Copa de Ferias,, Copa Consejero Delegado SESA y otros varios y además, diremos, por si es poco, que arbitrarán aquellos mis-mos árbitros, lo que quiere decir que veremos a Pastor, Mutilva, Fernandez, etc., quienes no han que rido permanecer inactivos. Junto s éstos es fácil que veamos a Salas. Las selecciones desean, cada una de ellas, conquistar el magnifico tro-

feo que ha donado la Caja de Ahorros del Circulo. Por todo ello esperamos que Zatorre registre una entrada de gala, para testimoniar todos el agradeci-

miento al dinámico y caballero de portista Sotelo. Finalmente comunicaremos al público en general que en el encuentro mencionado se hará entrega al homenajeado de una artística placa que como imperecedera recuerdo le ofrendan los clubs modestos y jugadores, obra del gran artista burga-

lés Aurelio Cámara. En la edición de mañana daremos los últimos detalles.

ORSAY

### CONSTRUCTOR. AGRICULTOR ...

Consulte precios y condiciones

CURVAS Y PLANAS

Mártires Concepcionistas, 17 MADRID

El domingo día 2 de Octubre, a la una de la tarde, se subastará la taberna del Barrio de Cor-

Información sindical

# han sido elegidos

Las elecciones se han llevado cabo en 303 empresas y han participado en la votación 10.137 productores

### Se están desarrollando actualmente las elecciones para designar Jurados de Empresa

Como ya hemos informado, durante estos últimos días se han venido celebrando en esta capital y pueblos importantes de la provincia elecciones para designar, dentro de los Centros de trabajo que cuentan con un número determinado de productores, los correspondientes Enlaces de Empresa.

Como es sabido el Enlace Sindical viene a constituir la pieza fundamental de la representación sindi-cal y es el primer eslabón de la cadena que arranca desde la Empresa hasta alcanzar la cúspide de los ór ganos centrales de la Organización

Como se desprende de su propio nombre, la misión del Enlace Sindical es la de enlazar a unir los tres factores que entran en juego en la preducción: Sindicato, Empresa y Trabajador, ya que el Enlace es la representación del Sindicato en la Empresa, es un productor de la misma y ostenta ante esta y ante el Sindicato la representación de sus compañeros de trabajo.

Las elecciones aludidas se han lle vado a cabo en 303 Empresas de Burgos y de varias localidades de la provincia que cuentan con un número superior a quince productores y menos de doscientos cincuenta.

Según datos que nos ha facilitado la Secretaria de la Junta Provincial de Elecciones, el censo de este proceso electoral estaba constituído por 11.027 electores, habiendo participado en las votaciones 10.137 o sea el 91 por 100 de dicho censo.

Han resultado elegidos 499 Enlace correspondientes a las distintas cate gorías profesionales de técnicos, administrativos, especialistas y obreros no cualificados. Se da el caso curioso que de este número de Enlaces han sido reelegidos 86, lo que supone of 17 por 100.

ELECCIONES DE JURADOS DE EMPRESA

Conforme a lo establecido en e Calendario electoral, actualmente se vienen desarrollando en esta provincia las elecciones para designar lo Jurados de Empresa y que, como ya hemos señalado en informaciones anteriores, afectan las mismas S. E. S. A., Electra de Burgos, Plastimetal y Cellophane Española, todas ellas de Burgos; F. E. F. A. S. A. de Miranda de Ebro y VALCA, de Sopeñano de Mena.

Se celebran unicamente las elecciones de Jurados en las Empresas señaladas por contar cada una de ellas con más de 250 productores.

> CUIDADO CON LA CIRCU-LACION! - CICLISTAS: SI no observas meticulosamente las normas de circulación, tienes bastantes probabilidades de ser arrollado por otro vehículo, especialmente si ha de circular de noche y por carretera, pro-cura que tu bicicleta esté provista de reflectantes.

Sesión plenaria de la Diputación

# Serán proseguidas las campañas de poda y abonado de frutales y la repoblación de riberas de los ríos

## Van a ser rescindidos los contratos anuales para el arbitrio sobre la riqueza provincial

Aprobación de proyectos de obras en diversas carreteras

Ayer celebró sesión el Pleno de la Diputación provincial. Presi-dio don Fernando Dancausa de Miguel, presidente de la Corporación y asistieron los señores Alonso Santaolalla, Miranda Barredo, Aragués Conzález, Garcia Berzosa, Mata Villanueva, Aramendia Lopez, Martinez Ronda Mateos Martin, Uzquiza Alcalde Giménez Rico, Sáinz Cuesta, Martínez Sanz y Guerra Sáez; secretario, don Jesus Martinez González e interventor accidental, don Daniel Arroyo.

Se adoptaron entre otros, los siguientes acuerdos:

Aproba: los Conciertos celebra-dos entre Ayuntamientos de la provincia y el Centro Coordina-dor de Bibliotecas, en relación con el funcionamiento de las Bibliotecas Públicas Municipales establecidas en las respectivas lo-calidades.

Idem distintes presupuestos para el año 1960, de Bibliotecas adscritas al Centro Coordinador. Autorizar al ingeniero director de Obras y Vias provinciales pa-ra que realice directamente o por administración, las obras de consolidación del puente sobre el ric Arlanza, existente en el camino vecinal de San Millán de Juarros a la carretera de Logroño.
Idem, idem, idem, para las obras de reparación de un puen-

te sobre el mismo rio en el camino de Tordueles a Puentedura Aprobar los siguientes proyec-os de construcción de cami-

De Jaramillo Quemado a Barbadillo del Mercado, de Marme-llar de Abajo a Pedrosa de Ric Urbel, de Frandovinez a la ca-rretera de Burges a Francia y de Montuenga a la carretera de Madrid a Francia.

Tomar en consideración y exponer al público los proyectos de obras que a continuación se expresan:

Empleo y consolidación de pie dra con máquina apisonadora para la reparación del camino vecinal de Celadilla Sotobrin a Quintanaortuño; machaqueo, em-pleo y consolidación de pledra, seguido de riego semiprofundo con emulsión asfáltica, destinado a la reparación de los kilometros 1 y 2 del camino de Cabia a la carretera de San Isidro de Due nas a Burgos y construcción de cunetas y obras de fábrica para el ensanche de la travesía de Castrillo de la Reina en la carretede Salas de los Infantes al limite de la provincia.

Concedor a doña Cristeta González Abad, viuda del funcionario jubilado don Arturo Huidobro, la

Idem a doña Fernanda Garcia Hoces, como hermana de la fina da doña Maria Garcia Hoces, em-pleada jubilada de la Corpora-

Aprobar una propuesta de la Comisión de Agricultura para la celebración de una campaña de poda y abonado de frutales, en las localidades de Sedano, Valdeporres y Valle de Tobalina, continuando asi la labor iniciada de

estas campañas tan beneficiosas y autorizar a la citada Comision para señalar fechas en que ha de comenzar la labor y desarrollo de la misma.

Aprobar otra propuesta de la citada Comisión para continuar la campaña de plantación de chopos en las riberas de los rios, para lo cual se anunciará en el Boletín Oficial de la provincia, Prensa y Radio, la concesión de

Se dio cuenta del retraso de ingresos por los Gremios fiscales y se acordo adoptar las medidas pertinentes.

Se aprobo la propuesta sobre la conveniencia de considerar rescindidos los contratos anuales para el pago del arbitrio sobre la riquezà provincial.

Idem, un expediente de reco-necimiento de créditos y varios

expedientes de fallidos. Idem, un expediente de suplemento de crédito por medio de transferencias dentro del presupuesto especial ordinario del Servicio de Contribuciones, y que se le dé la tramitación reglamen-

Idem, la propuesta de anula-ciones por rectificación en liquidaciones de exacciones provinciales, correspondientes a ejercicios de 1957 y anteriores. Idem, la modificación de la ci-tra del Concierto con el Gremio

Fiscal de fabricantes de galletas. Idem, la cuenta rendida por don Matias Aivarez, de los ingre-sos y gastos habidos desde Abril de 1959 al 15 de Septiembre del corriente año, en relación con los bienes que fueron adjudicados a la Beneficencia provincial, de la herencia de don Luis de San Pedro y Arcocha, con desti-no a la instalación en el Hospital provincial de una sala para enfermos cancerosos, y que di-cho don Matías siga encargado

de la administración. A propuesta del diputado de Salas, don José Martínez, se adopta el acuerdo de felicitar a José Cuéllar, capataz de las carreteras provinciales, por la diligencia y acierto con que llevó a cabo la labor que la Corporación le encomendó en las obras que se realizaron en Sa-las de los Infantes, con ocasión de la celebración en esta localidad, del "Día de la Provincia".

Se acuerda felicitar al Excelentisimo Sr. Don Francisco Mata Manzanedo por su ascenso a teniente general.

Igualmente, se acuerda ex-presar la felicitación de la Corporación al ilustre Ayuntamiento de Aranda de Duero y a su alcalde don Luis Mateos, por el, la celebración del I Festival Hispano-Portugués de la Canción del Duero, que han aumentado el prestigio de que ya disfrutaban la villa arandina, su Corpo-

ración municipal y su alcalde. Por último, se adopta el acuer-do de hacer patente el senti-miento de la Corporación a don Angel Rodrigo Lucio, diputado provincial, por el fallecimiento de su señora madre.

# Acto sindical en Miranda

Se ha celebrado en la ciudad de Miranda de Ebro, un intere-sante acto, con motivo de las Elecciones Sindicales que se están desarrollando.

En la Empresa FEFASA, en la que trabajan más de dos mil productores, que en estos días han de participar en la elección de su Jurado, se reunieron ayer los man-dos sindicales provinciales con los trabajadores para indicarles el por qué de las Elecciones Sindicales y la mecanica de todo el proceso electoral, en virtud de cual ellos mismos serán los que decidan cuáles de sus compane-ros han de formar parte del Ju-rado de Empresa.

Previas unas palabras del dele gado sindical comarcal, el vicese-cretario provincial de Ordenacion Social, don Jesús Maria Jabato Saro, hizo una detallada exposición de todo lo que prescribe e Reglamento de Jurados y las dis posiciones concordantes y termi-no con una invitación a todos pa ra que, haciendo uso de su perfecto derecho, elijan a los hombres que mejor puedan representar a cada una de las categorias labora-les que existen dentro de la Em-

A continuación, el delegado pro Vazquez Feijoo, pronuncio un interesante discurso, que comenzo saludando a todos los representantes y agradeciendo a la Empresa las facilidades que había dada para la calchración de la contractante. dado para la celebración de este acto y a los trabajadores su pre-sencia en el mismo. Manifesto que era necesario

que los trabajadores conocieser por que la Organización Sindi cal Española lleva a cabo las con-vocatorias electorales. Dijo que era necesario reflexionar un po-co sobre la Historia de España para darse cuenta de como e fraccionamiento de los españole en grupos antagonicos ha sido la causa de que nuestra Patria se haya quedado atrás en relación con los avances del Mundo y que este fraccionamiento mantenido por el régimen liberal español de los partidos políticos, convirtio a puestro nais en la naconvirtio a nuestro país en la na-cion más inestable de Euro-pa, con las desastrosas conse-cuencias de cinco guerras civiles.

blicas, seis Constituciones y una dramática inestabilidad económi-ca y social. Afirmo que toda persona sensata tiene que conside rar ese sistema y sus consecuencias como una marcha segura ha-cia el aniquilamiento de la pro-pia nacion y el empobrecimiento y desamparo de ssu hombres y bien hubo quienes con buena fe quisieron en tiempos pasados poner remedio a esta caida, sir embargo, por no pararse a exa-minar las causas que producian esta situación, creyeron que podrian ponerle remedio con un sistema de Gobierno de fuerza y que no lo consiguieron porque habían quedado intactas las cau-sas que producian aquellos efec-

El Movimiento Nacional -dijo-tenia que abordar el proble ma en sus propias raices que no eran otras que la estructura eco-nomico-social que existia en Es-paña y que no respondia, bajo ningún concepto, a las exigen-cias de nuestro tiempo y por eso quiere que la organización de la quiere que la organización de la comunidad nacional española se apoye en bases naturales y permanentes para que pueda tener la autenticidad y la estabilidad que permita al hombre español el desenvolvimiento de todas sus facultades y el aprovechamiento de todas las oportunidades para el consegue permita de todas las oportunidades para el consegue permital por la consegue permital de todas las oportunidades para el consegue permital de todas el consegue su elevación material y espiri

Una de estas bases es la pro-fesión, ya que todo hombre ha de desarrollar una actividad, haciéndole profesional, condición que le seguirá siempre como si sombra y que por tanto tendrá la permanencia necesaria para que sea elegida como norma d encuadramiento. Por eso la Or ganización Sindical Española agrupa a los hombres del mun do de Itrabajo por su profesio nes y cada profesión ha de ele gir de entre sus hombres al que considere mejor para represen-tarla adecuadamente en todos aquellos Organos de asesoramiento o de gobierno a los que sor llamados como participacion ge nuina y autentica de los hombres a quience representa, por eso ca-da una de las categorias profe-sionales debe elegir a los hom-bres que puedan representaria

propio tiempo, esten preparades para razona ren todo caso los problemas que se le presenten, ya que de ellos saldrán representantes en los Municipios, en las Juntas Locales y Provinciales, en las Juntas Nacionales y los Pro-curadores en Cortes, Organo má-ximo este del cuerpo legislador De esta forma nadie podrá ne-

gar que los que salgan elegidos sean representantes auténticos de su profesión y nadie podrá dudar de que a través de ellos, el pueblo español tiene una auténtica y eficaz participación en las funciones de ordenación y de go-bierno de la Nación. Por este procedimiento se ha elevado a la clase trabajadora a funciones y cargos de gobierno que antes es-taban reservados a unos cuantos mitillociados y ha cida la forma privilegiados y ha sido la forma de que en España se hayan rea-lizado una cantidad de acciones destinadas a la elevación del ni-vel cultural de los trabajadores y una legislación social que está entre las primeras del Mundo, todo lo cual hace que pueda aplicársele al Estado actual de España el calificativo de social. Por último, el delegado provin-

cial recordo que para continuar el proceso de avance y llegar a la meta de conseguir una estructura economico-social que permita a todos los españoles tener el bagaje necesario para aprovechar todas las oportunidades, es necesario que el mundo del trabajo continue su marcha en forma-ción cerrada, teniendo siempre por divisa la unidad que es la que da la fuerza.

Termino el señor Vázquez Feijoo, exhertando a los trabajadores a que se prevengan contra los cantos de sirena de personas que puedan aconsejarles la división de los frabajadores en grupos, porque quienes pudiesen hacer la campaña con la campaña tal campaña, con la apariencia de proteger a los trabajadores, en realidad lo que buscarian seria, abusando de la buena fe de los mismos, impedir que el mundo del trabajo tuviese fuerza para den para mando.

dominarlo mejor. Terminadas las palabras del delegado provincial, que fueron escuchadas con atención e interés por los trabajadores asistemtres destronamientos, dos Repú-l con más personalidad y que al tes, se dio por finalizado el acte.



# Diario de Burgos



### Kruschef se enfada con una "cotilla" que quiso escuchar su conversación

Nueva York — El jefe del Gobierno soviético, Kruschef, arremetió anoche contra una señora norteamericana que trató de intervenir en la conversación que él mantenia con el principe de Marrue-cos, Muley Hassan, El diri-gente soviético se hallaba conversando con el Principe en el gran salón de baile de un hotel de esta ciudad cuando se acercó la señora y trató de escuchar la conversa-

Encarándose con ella, Kruschef dijo: "No sé como se considerará ésto en los Estados Unidos, pero en la Unión Soviética es una grouería y lo consideramos como un insulto a la dignidad humana".-Efe.

Servicios especiales de DIARIO DE BURGOS

## A partir de primero de Noviembre se ampliará en casi 4.000 específicos el petitorio Seguro

Los gastos de éste, por medicamentos, ascienden a unos mil quinientos millones de pesetas al año

Con un nuevo procedimiento de poda de vides se han obtenido resultados asombrosos respecto a cosechas anteriores

Villarrobledo.—Se llevan a ca-bo con normalidad las operacio-nes de recogida de la uva, presentándose la cosecha mermada en un cincuenta por ciento de lo normal. El fruto es cano, con una graduación de azúcar que oscila de 12,5 a 13 grados, pa-gándose por los industriales ela-boradores a 2,70 pesetas kilo.

Ha resultado sorprendente es objeto de grandes comentarios la nueva experiencia realizada en este termino del procedimien to de poda descubierto por el viticultor de la localidad don Ra-mon Palomar González, recientemente galardonado por esta motivo con el segundo premio de investigación agraria 1960 de' Ministerio de Agricultura, há-biéndose obtenido del 100 al 200 per ciento sobre la cosecha normal de años anteriores.

De dicho procedimiento se han efectuado experiências en diversas regiones vinico'as de España, en

HOY, DESPEDIDA ACONTECIMIENTO SIN PRECEDENTES!

7'45 TARDE Y 11'15 NOCHE

CONRADO BLANCO

PRESENTA EL MAYOR EXITO TEATRAL DE LOS

Kasavubu posesiona al «Colegio

de graduados» y pide la marcha

de los ghaneses y guineanos

A la conferencia de "mesa redonda" han

sido invitados Tshombe y Lumumba

tro que la petición de retirada de las

tropas de Ghana y Guinea no sig-nificaba que las embajadas de es-

tos países fueran a ser cerradas y dijo que, tan pronto como sea posi-

ble, su Gobierno se presentará ante

nunció un discurso presentando a

los miembros del «colegio de gradua-

dos», a los representantes del cuer-

po diplomático en Leopoldville, ma-

nifestó que los belgas habían sido expulsados, pero que el Gobierno de

Lumumba deseaba reemplazarlos por

los comunistas, lo que representaba

otra forma de esclavitud. Afirmo

que el coronel Mobutu había desig-

nado a los «comisionados» para ha-

cer frente a la situación que «se ha-

bia convertido en peligrosa». Por ello —dijo— yo he asumido la res-ponsabilidad provisional de la po-

testad administrativa y ejecutiva en

Nueva York. - Bomboko, ministro

de Asuntos Exteriores que represen-ta al presidente congolés, Kasavubu,

ha declarado que la Unión Soviética

ha enviado aviones con cargamento

de armas y municiones al Congo, de

conformidad con un acuerdo que te-

Salisbury (Rodesia del Sur). - La

Policía se vió obligada a disparar

sus armas cuando una multitud de

unos 500 africanos comenzaron a

arrojar piedras contra los agentes

de la Ley, anoche, según se ha re-velado en Salisbury. Un policía fue

Al parecer, los africanos emplea-dos en una fábrica de tabaco se

enfurecieron al regresar a sus resi-

dencias en Nenyeri y ver que les ha-

alcanzado por una pedrada.

bian robado.-Efe.

RUSIA ENVIO ARMAS Y

nia con Lumumba.-Efe.

APEDREARON A LOS

El presidente Kasavubu que pro-

el Parlamento.

el Congo.-Efe.

MUNICIONES

POLICIAS

Leopoldville. - El presidente Ka-

savubu, ha pedido hoy que las trogias de Ghana y Guinea sean retira

des del Congo, apoyando de esta

forma un llamamiento hecho en el

mismo sentido por el coronel Mobu-

Inmediatamente después de hecha

esta declaración por Kasavubu, el

primer ministro Ileo, manifestó que

la fecha de la retirada de dichas

fuerzas sería la del 5 de Octubre, co-

Estas declaraciones fueron hechas

per Kasavubu e Ileo en el curso de

una ceremonia para dar posesión de sus cargos al «colegio de gradua-dos», nombrado por Mobutu, para

Kasavubu anunció al mismo tiem-

po que la conferencia de dirigentes

congoleses, convocados para resol-

ver la crisis del Congo se celebrará

en Leopoldville tan pronto como sea

Por su parte, Ileo declaró a los in-

formadores que estaba esperando

una contestación del primer minis-

tro de Katanga, Tshombe, añadien-

de que éste, en principio, había acep-

tado celebrar tal conferencia. Ilec

anadio que también Lumumba ha-

bia sido invitado a asistir a la re-

unión en su calidad de parlamenta

Siguió diciendo el primer minis-

Cine en la calle

Maguncia.—Con una represen-tación cinematográfica en la ca-lle, ha intentado la Juventud

Obrera Cristiana (CAJ) de Ma-

guncia, llegar hasta los jovenes

que de otra manera son inase-quibles. Se proyecto la pelicula de problemas jueveniles "¿Por

qué están en contra de nosotros?

La representación resulto tan

bien que se quiere continuar con

el experimento. (PA).

mo tope.

administrar el país.

EXITO INMENSO

mento obtenido.

Durante los pasados meses han visitado los vinedos experimen-tales de este término multitud de viticultores de diversos puntos de España, haciendo grandes elo-gios al comprobar sus beneficio-sos resultados. Por este motivo, la próxima poda se espera sea adoptado en cuantia verdadera

mente extraordinaria.
GRAN INCREMENTO DEL PETITORIO DE ESPECIFICOS
DEL SEGURO DE

ENFERMEDAD Madrid.-A 1.500 millones de pesetas asciende exactamente el gasto por medicamentos de Seguro Obligatorio de Enfermedad, ha manifestado el jefe del Servicio de Asistencia Sanitaria del Seguro de Enfermedad, doctor

Bosch Marin. Si tenemos en cuenta que de este Seguro se beneficia la mitad de los españoles, o sea, quince millones, le cuesta al Seguro la cantidad de cien pesetas, o sea, cincuenta pesetas por cada es-

No obstante la importancia de esta cifra y a fin de atender a las numerosas peticiones de los asegurados ahora se va a ampliar al máximo la lista de medica-mentos disponibles. A tal efecto se ha constituido una Comision se ha constituido una Comisiona asesora científica, que integran representantes de la Dirección general de Sanidad, del Instituto de Farmacología, de las Reales Academias y Facultades de Medicina y Farmacia y el presidente y secretario del Grupo de Laboratorios del Sindigato nacio-Laboratorios del Sindicato naclonal de Industrias Químicas, cuya comisión redactará una nueva lista de medicamentos que van a dar nueva agilidad al Petito-

La que hay hoy resulta anacro-nica e impotente, pues cuenta solo con 8.612 específicos y la nueva. cuyo catalogo está en imprenta y se espera entre en vigor en 1.º de Noviembre, contara con

12.500 específicos. Incluso se estudia ya la redac-ción de un anexo al nuevo catálogo, a fin de que los beneficiarios del Seguro cuenten con todas las especialidades y un mejor servicio del Seguro de Enferme-

dad.
TOMA DE POSESION
Madrid.—En el Rectorado de la
Universidad tomo posesion esta mañana de la cátedra de Psiquiatria de la Facultad de Medicina de Madrid, el doctor J. Lopez

## Nuevos hogares

Moradillo - López

Ayer, a las doce, en la iglesia parroquial de San Lesmes Abad se unieron con el indisoluble lazo del Matrimonio, la bella y, simpática señorita María Cris tina Lopez Rodrigo con don Victorino Moradillo Alonso, sar-gento de Infanteria de guarnicion en Pamplona.

Los contrayentes hicieron su entrada en el templo a los acordes de solemne marcha nupcial ella, que lucia precioso vestido blanco con velo tul ilusión, del brazo de su tio y padrino don Frimitivo Rodrigo Delgado y él dando el suyo a su madrina se norita Esperanza Subinas Alonso

Los recibio al pie del altar el coadjutor de la parroquia don Jaime Vargas, que siendo párroco de Riocerezo, caso también hace ya casi venticinco años, a los padres de la contrayente. Acto seguido procedió a bende-cir la unión, pronunciando sen-tida plática y celebrando la misa de velaciones. Terminada la ce remonia religiosa, se suscribio el acta civil, firmándola con los contrayentes, como testigos, don Mariano Garcia Cristin, agente del Cuerpo General de Policia; den Cuerpo Ceneral de Policia; den Primitivo y don Olegario Ro-drigo Delgado, los tres tios de la novia y don Evelio Moradillo Alenso, hermano del novio. Los invitados fueron delicadamente obsequiados en un centrico restaurante y los nuevos esposos, a quienes felicitamos muy efusiva mente, lo mismo que a sus fami liares, después de pasar unos dia con sus respectivas familias, sal-drán para Santander y Bilbao, para fijar su residencia en Pam-

una citra de tres millones de vi-des aproximadamente, de las cuales se reciben noticias verda-deramente halagadoras del incre-

Madrid.—Según el boletín fi-nanciero "Omar", un Flat ma-triculado en España importa 325.000' pesetas, A este precio son ahora despachados y entregados al público los automóviles expuestos en las pasadas Ferias

de Valencia y Barcelona.

El precio de dichos automóviles es de 270.000 pesetas y con el veinte por ciento del impuesto de lujo el citado vehículo se pone en la cifra anteriormente citada, es decir, alrededor de las 125.000 pesetas.

## ¿Ha sido apresado Martí p Bormann en Argentina?

Buenos Aires.—Un portavoz de la Policia argentina ha negado que el ex-dirigente nazi, Martin Bormann, hubiera sido detenido. El portavoz se nego a hacer más comentarios.

Anteriormente, los funcionarios de la embajada alemana en es-ta ciudad dijeron que no crejan que el individuo detenido fuera Bormann y por su parte, la em-bajada israelita negó haber participado en la detención que dio origen al rumor.

Los primeros rumores de la po-sible detencion de Bormann sur-gieron en circulos allegados a la policia federal pero, finalmente, han sido rechazados oficialmen-

SERAN EXAMINADAS LAS HUELLAS DACTILARES

Buenos Aires.— Un portavoz de la policia ha dicho que seguramente hoy mismo se realizara la prueba de las huellas dactilares para saber si el supuesto Martin Bermann —detenido bajo el nombre real o supuesto de Walter Flegel— es efectivamente el lugarteniente de Hitler desaparecido a raíz de la derrota alemana en los primeros días de Mayo de 1945

El portavoz añadió que parece haber una clara diferencia de edad entre el detenido y el au-téntico Bormann. Por otra parte, la señora Flegel, una argentina que se casó con el ahora detenido hace trece años ha dicho a los periodistas que no cree que sea Bormann y que en todo el tiempo en que han estado casados no ha podido colegir por ningún indicio que esa fuera su verda-dera personalidad.—Efe ALEMANIA PREPARA UNA

SOLICITUD DE EXTRADICION

Bonn.— El Ministerio de Jus-ticia de Afemania occidental está preparando una petición de extradicción para el caso de que se pruebe que el hombre deteni do en la Argentina es realmente

Martin Bormann.
Un portavoz del Ministerio anunció que la petición será formulada a través de la Embajada alemana en Buenos Aires aun en el caso de que se sospeche que es realmente el ex-dirigente na-zi.—Efe.

En las Escuelas de Hogan del Servicio Social, reciben la formación debida las mujetes en la edad de ese deber.



Madrid. La Bolsa mantiene su linea apagada de negocio en el sector de acciones con escasa actividad operatoria y sin tendencia definida en las manifestacio-nes de los cambios. Las diferen-cias registradas en la sesion fue-ron frecuentemente de uno y dos cuartillos, afectando las más destacadas con tres enteros de baja a Aguilas y Minas del Rif y con cinco a Ponferrada, mientras que en las mejoras no se paso de los dos enteros en Banco Hipotecario, Ebro y Tabacalera.

El cierre continuaba pesado 3 con escasos tanteos para futuras operaciones.

Acciones: Banco de España 676; Exterior, 278; Hipotecario 277; Central, 548; Banesto, 708; Fuerzas Eléctricas de Cataluña 182,50; H. Española, 252; novisimas, 236; Iberduero, 282; 6 por mas, 236; Iberduero, 282; 6 por ciento, 272; Sil, 166; Eléctrica Madrileña, 183; Aguila, 422; Azucarera General, 167,50; Encinar de los Reyes, derechos, 47,50; Urbis, 84; nuevas, 82; Minas del Rif, 465; Duro Felguera, 151; Ponferrada, 605; Campsa, 168,50; Tabacalera, 190; Explosivos, 243; Petrólecs, 575,25; Altos Hornos, 185; Auxiliar de Ferrocarriles, 231; Telefonica, 174; Felasa, 132.

BANCO DE SANTANDER BANCA, — BOLSA. — CAMBIO CAJA DE AHORROS

IN famoso gulonista norteamericano escribió en cierta oca-sión un relato de carácter bíblico yeron encontraron en aquellas pá-ginas algunos milagros inventados por el autor y se lo hicieron notar. Este explicó que lo había hecho para dar mayor interés a la peli-

cula. Y anadió lo siguiente:

"En los Estados Unidos se han realizado investigaciones para determinar la edad media de la mentalidad del espectador y se llegó a la conclusión de que el espectador de "cine" tiene por término medio una mentalidad equivalente a la de un niño de 5 a 6 años".

He ahí, pues, el motivo de la invención de aquellos milagros y de todas las de-más barbaridades que podemos apreciar en el ce-luloide. Personalmente no experimenté ninguna sorpresa ante el hecho. Uno, privada e intuitivamente, había calculado que la edad mental media de los espectadores de cine era de diez a doce años, y naturalmente, se equivocó, aunque es po-sible que los datos de los Estados Unidos no correspondan a la realidad colectiva de España, donde, por lo general, el público da una impresión de mayor madurez. Pero aun contando con esto no podemos creer que, entre nosotros, el pu-blico reaccione ante motivaciones adecuadas para esos seres aislados que aspiran a leer y oir y ver temas inteligentes. En estas condiciones el porvenir del arte cinematográfico e incluso de la literatura dramática y narrativa se presenta os-

El asunto ofrece una serie de, vertientes que no conviene ignorar. Tenemos, corrientemente, la dificil situación en que se encuentran los criticos Se escribe, cada vez más, para las masas. La ecenomía también manda aquí. Una película o una comedia han de ser pensadas y realizadas en función del éxito, de la duración en la pantalla o en la carretera. En caso contrario corren el riesgo de no materializarse jamás, de quedarse en estado embrionario dentro del cerebro del autor, o todo lo más, en las cuartillas, que es también estado embrionario, aunque en fase más avanzada. En el teatro, los públicos son menos numerosos, y por consiguiente poseen más alta calidad, constituyen de hecho la aristocracia de los públicos. Los autores teatrales pueden, pues, conservarse relativamente puros, sin descender a los trucos más elementales para provocar el aplauso del espectador. En el teatro subsiste aún -¿por cuánto tiempo?- una cierta proporcionalidad de fuerzas. Gracias a eso, el teatro sobrevive.

En el "cine" la situación es distinta. Las casas productoras han de atender las necesidades del mercado. Un zapatero no puede fabricar calzado del número 50 en adelante porque no hay pies de esas dimensiones. Si lo hiciese, se arrui-maría. Al productor de "cine" no se le puede pe-dir otra actitud diferente. Sucede que el guionista y el director de una película que nos ha parecido bochornosa se revelan en el curso del trato personal como personas muy sensibles y agudas. No es, pues, la limitación intelectual de sus autores la responsable del desaguisado, sino la limitación intelectual de los consumidores. Me parece que

Por Adolfo PREGO

no se ha estudiado aún con suficiente detenimiento este fenómeno de la intervención invisi-ble del público en la fabricación de ciertas mani-festaciones artísticas y literarias. Se habla de lo que es "comercial" o no es "comercial". Luego resulta que una película e incluso una novela que no parecia "comercial" da la vuelta al Mundo y hace ganar a sus autores muchos millones. Suce-de con relativa frecuencia. Pero la relativa frecuencia no impide que nos hallemos ante hechos excepcionales. Con lo excepcional no puede sostenerse una industria editorial ni una industria cinematográfica ni ninguna clase de industria, cuyo planteamiento se hace siempre partiendo de esta base: la existencia de un mercado previo o la posibilidad de crearlo. En uno y otro caso, se presupone que centenares de miles de personas serán centenares de miles de clientes de nuestros productes. Ahora bien, las estadisticas demues-tran que la clientela tiene de cinco a seis anos de edad mental. Es un hecho, es una realidad, científicamente comprobada. ¿Qué hacer? No podemes por mucho que nos esforcemos, hacer pasar de la infancia a la madurez a esos grandes contingentes humanos que a través de todos los Continentes han sido tenidos en cuenta a la hora de "producir" aquello que puede gustarles más. Podemes, únicamente, renunciar a mentar la industria y organizar un pequeño taller de artesanía que dará satisfacción a grupos muy reducidos Los efectos inmediatos de esto serían los siguien.

Desaparición automática de los grandes beneficios.

Desaparición automática de la popularidad. Para un escritor verdaderamente sincero, para un artista que estime su arte por encima del éxito, ese es el único camino. Consideremos, sin embargo, que en la actualidad, tal y como están organizadas las cosas en nuestro mundo, el indi-triduo cuenta poco o no cuenta nada si se trata de arreglárselas por si mismo. En otra época exis-tían los mecenas. Ahora existen las Casas Productoras, las Empresas, las Sociedades Anonimas, sin las cuales nadie puede ponerse en comunicación con el público, ni aun con el público minoritario. Ahora, los mecenas son esos millones de individuos desconocidos que van dejando sus centimos en las taquillas hasta amontonar sumas fabulosas que luego ingresan en las cuentas corrientes. A los mecenas no se les puede disgustar. Hay que complacerles. Y si su cerebro no tiene más que cuatro o cinco años, paciencla.

Hombre prevenido, vale por ciento. Prevéngase llevando siempre una caja de cerillas. Las cerillas no fallan, son seguras y bonitas.

# Carta de Mad

Madrid.- (Cronica Tachin" para DIARIO DE BURGOS.)

Reina Victoria, la comedia "La viudita naviera"; una que llama farsa gaditana, que situa en el siglo pasado. Ha dicho que se trata de una farsa de viudas, solteritas, embarcados, cursis, pimpis, frescales, vapores que van a La Habana y catalejos que los ven venir. Segun el autor, todo es de una simplicidad intrascendente, como un dibujo de almohadon a una esterilla de Manila. Música de Montorio y tanto cui-dado en la presentación, que hasta se han imprimido números del "Diario de Cádiz" sobre el modelo del año 1890.

OBRAS

Antonio Mingote nos ofrece hoy otro dibujo ingenioso. Una calle plegada de vallas, hoyos, adoquines y demás. Por ella pasa un ma-trimonio, y el diálogo es este: "Cuando esté terminada esta calle, nos va a parecer mentira. Probablemente será mentira".

Datos meteorológicos corres pondientes a los últimos treinta años madríleños que ha recopilado Roncero. La media de las má ximas no llega a los diecinuev grados, lo que extrañará no po-co. Y la media de la minima, ocho grados. La humedad media es del sesenta y dos por ciento. Durante el año llueve noventa y un días. Los meses de menos días de lluvia son Julio y Agosto, cor go les siguen Septiembre, con seis; Enero y Junio, con siete cada uno; Febrero, Marzo, Abril, Mayo y Octubre, con nueve; Diciembre, con dioz. ciembre, con diez y Noviembre con once. En resumen, de cada cuatro días madrileños, uno llueve, dos son soleados, pero con algunas nubes y uno está abso-lujamente despejado. Estos son ciento ciaco. Estas son las cifrade promedio en treinta años. Es tan muy bien y prueban que ta les temperaturas son optimas pa ra la vida. Pero lo malo son lo bandazos con olor a funeral y ni-

establecer

Manila. - La Acción Católica del país ha comunicado su más decidida oposición a la intención. de establecer en Filipinas la po-sibilidad legal del divorcio. Esta ley ha sido propuesta por la Aso-ciación Internacional de Abogados Femeninos en una asamblea celebrada en la capital de Fill-pinas. En la actualidad la ley en las Filipinas, de predominant mayoria catolica, solo reconoca la separación de conyuges.

cho, del famoso clima madrileño, que obligan a tener dispuestos en el vestibulo las ropas correspondientes a las cuatro estacio-

MUSICA

"La Atlantida", obra postuma e inacabada de Manuel de Fa-lla, ha sido terminada por Ernesto Halffter. Se decia que e poema sinfonico de Falla habia quedado en forma que su terminación se hacía poco menos que imposible. Pero Halffter hal

concluido su trabajo. El poem lo editará la Casa Ricordi, d

NOTICIAS BREVES

España exporta relojes a Su za. Estupendo.

—"Cuatro y Ernesto", obra número cuarenta y dos de Alfon-

so Paso. Exito. -Escuela de Periodismo. Pr sentados al escrito, 308. Aproba

-Nubarones, chispeo y de censo leve del termometro.

# supuestas violaciones fronterizas

El Gobierno de Rabat se queja además de haber sido atacada una ciudad

Ferhat Abbas ha ido a Pekin a pedir ayuda a Chu En La

Rabat.-El Gobierno marroqui] ha preparado una enérgica protesta contra el Gobierno francés per supuestas violaciones de sus

fronteras con Marruecos. La protesta es consecuencien-

cia de varias pretendidas viola-ciones de la frontera entre Arge-lia y Marruecos y también con-



Madrid. - Un frente nuboso que penetró esta maña-na por Galicia se extendió durante el día a toda la vertiente Atlantica y cabecera del Ebro, produciendo lluvias abundantes en Galicia y moderadas o débiles en la costa Cantábrica, cuenca del Duero y Centro. Se han recogido 26 litros en Monteventoso, 22 en Vigo, 17 en Santiago, 16 en La Coruña, 11 en León, 9 en Valladolid y 8 en Orense, siendo las cantidades recogidas en el resto inferiores a los cinco litros.

Predicción para el día 30: Continuará el mal tiempo en toda la vertiente Atlántica y Centro, extendiéndose el área de lluvias, con carácter dé-bil, a Cataluña, Baleares y Andalucia.

Las temperaturas de Ma-drid han sido de 18 grados a las 14 horas y de 10,3 a las

Extremas de España: Alicante, 30 grados; León y Vi-

in a construction of the c

toria, 5.-Cifra

linos en su granja proxima El hijo de Zevaco y un emple do de la granja también resu taren muertos en el ataque re lizado poco antes del mediolía. FERHATI ABBAS EN PEKIN Hong Kong. — El jefe Gobierno de la China com munista ha acusado al

tra el supuesto bombardeo po

Argel.—Raul Zevaco, presidente y director gerente del period co "L'Echo D'Alger" ha sid asesinado por los rebeides argumentos en su creacia proxima

les franceses de Saida, a

lometros de Oudja. CRIMINAL ATENTADO

TERRORISTA

munista, ha acusado al munista. ha acusado al "li perialismo norteamericano". "intentar meterse en los zan tos de los viejos colonialistas imponer sus leyes otra vez son los pueblos africanos, según is forma la agencia Nueva China Chu En Lai, hablaba duran un banquete ofrecido en Pekir honor de Ferhat Abbas, jefe illamado "Gobierno provisionargelino".

"Haremos cuanto podamo"
—prometio Chu En Lai, en ap
yo del pueblo argelino en su
cha por la liberación nacion
Lo hemos hecho y continuarem
haciendolo en el futuro".—Efe

accommence accomme El chihuahua de Abb Lane muerde a su duell

celoso de otro perro

Roma.—La cantante Abbe ne ha tenido que ser curada una clinica, después de sido mordida por su percelos espalda, al parecer por celos pequeño chinuahua, ataca actueña después de haber ciado esta a otro can en la calculación.

Mariano Pérez S. A. os invita a escuchar hoy a las 9,30 de la noche, por Radio Popular de Burgos, el III Concurso MARPE - PROTECTOR, que tiene como premio un magnifico lechón Largue-White de

Preguntas de leste mes que deben de ser enviadas antes del 30 de Septiembre.

1.º ¿Qué pesa más el pollito o el huevo del que nace?

Si conocéis las dos respuestas enviad una carta con ellas al Departamento de Publicidad de

la Granja La Herran, de Belorado; y el plenso compuesto MARPE-PROTECTOR para el primer mes

2.º ¿Los lechones deben alimentarse de la madre los cuatro primeros días de vida?

Mariano Pérez S. A. Abad Maluenda, 5. - BURGOS,

Espolon, 12 --- BURGOS